
Как Валентина Терешкова 
60 лет назад  полетела в космос - 
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Настоящий
вызов!
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уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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В честь дня рождения 
Владимира Сунгоркина 
коллеги вспомнили его самые 
яркие высказывания.

В сентябре прошлого года не стало глав-
ного редактора «Комсомольской правды»
Владимира Николаевича Сунгоркина.
В память о нем мы собрали цитаты из его
интервью и выступлений перед коллекти-
вом. Получились своеобразные «правила 
жизни»...

Сегодня исполнилось бы 
69 лет легендарному 
главреду «Комсомолки»:

Рискует
больше тот,
кто не рискует...
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Лепс и Басков пообещали Лепс и Басков пообещали 
по миллиону рублей за каждый 
уничтоженный Leopardуничтоженный Leopard

Елена СЕРЕБРОВСКАЯ
(«КП» - Красноярск»)( р р )

Чемпионка России 
по вольной борьбе 
до приезда врачей 
запустила сердце 
тонувшего 
в озере парня.

На правительственном 
сайте опубликован Указ Пре-
зидента РФ о награждении 
государственными награда-
ми выдающихся людей. В 
списке - красноярка Алена

Стародубцева. Девушка 
получила медаль «За спасе-
ние погибавших».

Летом прошлого года 
она спасла человека. Але-
на приехала искупаться в 
озере. Издалека обратила 
внимание на встревоженных 
людей. Подбежала, на пе-
ске лежал навзничь парень, 
родные в отчаянии трясли 
его. Кто-то подсказал, что 
парень пробыл в воде все-
го минут пять. Алена делала 
массаж сердца - минуту, две, 
десять… Кто-то помогал де-

лать искусственное дыхание. 
Это тяжело физически, но 
у девушки-борца руки креп-
кие, наконец почувствова-
ла, как еле слышно стукнуло 
сердце. Потом оказалось, 
Алена проводила реанима-
цию 40 минут. После того 
как спасенного забрали в 
больницу, спасительница по-
няла, что у нее самой колени 
в кровь изранены галькой…

Газета нашего города ★ 

FMFM.KPKP.RURU

40 минут
боролась за жизнь
утонувшего и спасла

С
оц

се
ти

Их 
поддержали 

и другие 
российские 

звезды. Кстати, 
подбитый 
«леопард» 
на фото - 
справа.

По дорогам России 
впервые проеха
беспилотные 
грузовики
Читайте на стр. 3 
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU
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ОБЩЕСТВО
Потоп и нашествие 
медведей: у отшельницы 
Агафьи Лыковой появились 
две злые напасти

СЕМЬЯ
150+ идей, 
что подарить 
подростку 
на день рождения

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Олег АДАМОВИЧ

Президент в Кремле 
поговорил с российскими 
военными корреспондентами 
и блогерами.

ИЗМЕНИЛИСЬ ЛИ ЦЕЛИ СВО?
- Они меняются в соответствии с те-

кущей ситуацией, но в целом, конечно, 
ничего мы менять не будем. Они носят 
фундаментальный характер. Удивля-
юсь, как человек с еврейской кровью, 
возглавляющий Украину, может под-
держивать неонацистов.

Демилитаризация - мы методич-
но этим занимаемся. На чем воюют 
ВСУ? Ни шиша они не производят! 
ОПК скоро перестанет существовать. 
Боеприпасы привозят, технику приво-
зят... Вопрос демилитаризации стоит 
в практическом плане.

Защита людей на Донбассе - будем 
методично решать. Принципиально 
цели на сегодня не изменились.

КАК ОЦЕНИВАТЬ НАСТУПЛЕНИЕ 
НЕЗАЛЕЖНОЙ?

- Ни на одном из участков противник 
успеха не имел. У них большие поте-
ри - приближаются к оценке, которую 
можно назвать катастрофической, по 
личному составу. Соотношение по-
терь примерно 1 к 10, что называется, 
в нашу пользу.

По бронетехнике - еще серьезней. 
Они за это время потеряли свыше 
160 танков и свыше 360 бронемашин 
(подробнее > стр. 5). Есть еще поте-
ри, которых мы не видим (от высо-
коточного оружия). Это примерно 
25 - 30% от объема той техники, ко-
торая была поставлена из-за рубежа.

О БЕЛГОРОДЕ 
И УКРАИНСКИХ УДАРАХ

«Вопрос активности противника 
в нашем тылу» поднял военкор «Ком-
сомолки» Александр Коц:

- Как так получается, что вражеские 
беспилотники долетают до Кремля, 
и почему мы, начав освобождать Дон-
басс, теперь вынуждены эвакуировать 
свое население с приграничных терри-
торий, в которые заходят уже польские 
наемники?

- В свое время на Хмеймиме (россий-
ская база в Сирии. - Ред.) была ситуа-
ция, когда эти беспилотники залетели, 
несколько гранат бросили, у нас были 
потери. Но мы быстро научились с ни-
ми бороться. Здесь то же самое: нужно 
нашим структурам принять необходи-
мые решения.

«Традиционная» система ПВО на-
строена на ракеты, большие самолеты. 
А беспилотники сложно обнаруживать. 
Но они обнаруживаются. Хотя и здесь 
нужно проводить соответствующие 
работы. Это, конечно, будет сделано - 
сомнений нет.

Что касается приграничных терри-
торий, то проблема есть. Связана она 
с желанием отвлечь нас, заставить от-
вести подразделения с направлений 
наступления ВСУ. Нам нет необхо-
димости это делать, но мы должны 
обезопасить наших граждан.

Конечно, нужно укреплять грани-
цу, и этот процесс идет. Но возмож-
ность обстреливать нашу территорию 
из Украины остается. Здесь несколько 
способов решения: это повышение эф-
фективности контрбатарейной борь-
бы. А если будет продолжаться, мы 
должны будем рассматривать вопрос о 
создании на территории Украины «са-
нитарной зоны» на удалении, с кото-
рого невозможно было бы доставать 
нашу территорию.

КТО ВИНОВЕН В ТРАГЕДИИ 
НА КАХОВСКОЙ ГЭС?

- Украинская сторона стремилась к 
этому. Мы в этом точно не заинтере-
сованы. Скажу странную вещь, к со-
жалению, это сорвало их контрнасту-
пление на этом участке. К сожалению, 
почему? Потому что лучше бы они там 
наступали - для них было бы совсем 
плохо там наступать.

БУДЕТ ЛИ ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ 
МОБИЛИЗАЦИЯ?

- Нет такой необходимости. Мы с 
января набрали свыше 150 тысяч кон-
трактников. А вместе с добровольца-
ми - 156 тысяч. А мобилизация была 

300 тысяч. Минобороны докладывает, 
что необходимости в мобилизации на 
сегодняшний день, конечно, нет.

ЧТО СТАЛО С КРАСНЫМИ 
ЛИНИЯМИ?

- Не все, может быть, у нас прохо-
дит в СМИ, но удары по энергоси-
стеме Украины - это не ответ на пере-
ход красных линий? А уничтожение 
штаб-квартиры главного управления 
разведки Украины в Киеве - разве это 
не ответ? Ответ! Мы и дальше будем 
избирательно работать. Не как эти 
придурки - лупить по гражданским, а 
избирательно будем продолжать.

ОТПРАВЯТ ЛИ СРОЧНИКОВ 
НА ПЕРЕДОВУЮ?

- Как и говорилось раньше, их в зо-
ну проведения специальной военной 
операции не планируем направлять. 
Необходимости нет.

«ПАРКЕТНЫЕ» ГЕНЕРАЛЫ
- До СВО «паркетных» людей бы-

ло очень много. Но началась СВО, и 
очень быстро начали понимать, что 
они неэффективны. А те, кто сидел в 
тени, оказались очень нужны. К со-
жалению, такие люди первыми уходят 
из жизни - не жалеют себя.

КАК ДАЛЕКО МЫ ПОЙДЕМ?
- Все будет зависеть от того, как 

пройдет их так называемое контрна-
ступление. Думаю, что, понимая ка-

тастрофические потери, руководство 
(Украины. - Ред.), какое бы оно ни 
было, должно задуматься. А мы будем 
смотреть, какой будет ситуация, и уже 
из этого принимать шаги.

БУДУЩЕЕ ЗЕРНОВОЙ СДЕЛКИ?
Военкор «Комсомольской правды» 

Дмитрий Стешин передал президенту 
вопрос с передовой: «Зачем нам зерно-
вая сделка, какое ее будущее?»

- Не ожидал такого вопроса. Навер-
ное, для ребят непонятно, - признался 
в ответ Путин. - Мы это делаем не для 
Украины, а для дружественных нам 
стран Африки и Латинской Америки. 
Зерно должно идти в беднейшие стра-
ны мира. Нам было обещано, что наше 
зерно не будет подвергаться репресси-
ям, - нас в очередной раз обманули. 
Но мы договоренности продлевали в 
интересах дружественных стран. Это 
в наших интересах - сохранять добрые 
отношения с той частью мира, которая 
не поддерживает Запад.

Из всего украинского зернового экс-
порта только 3% пошло в беднейшие 
страны. 40% - в ЕС. Они - главный 
получатель украинского зерна. Мы 
думаем, как бы выйти из этой сделки. 
Тем более что коридоры, по которым 
идут корабли, используются против-
ником для запуска морских беспи-
лотников. Россия готова бесплатно 
поставить беднейшим странам те 3% 
украинского зерна, которые могут ис-
чезнуть с рынка после разрыва сделки.

Картина дня: в верхах

Полный 
текст - на сайте

Владимир ПУТИН ответил военкору «КП» Александру КОЦУ:

Как Россия защитит 
свои города от обстрелов

Президент пригласил на разговор ведущих военных репортеров и блогеров страны. 
Среди них были и двое легендарных военкоров «Комсомолки» - Александр Коц и Дмитрий Стешин.
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А вы готовы встретиться 
с роботом на дороге?
Михаил ДЕГТЯРЁВ, 
губернатор Хабаровского края:

- Лучше с роботом на дороге встретиться, чем с пьяным 
идиотом за рулем. В развитии беспилотных технологий вижу 
только плюсы.

Михаил УШАКОВ, водитель грузовика 
с 15-летним стажем:

- Роботы разрядятся, а водители останутся работать. Я смо-
трел видео, как на Севере ездит беспилотник, а водитель сидит 
рядом на подстраховке. Но в идею массового распространения 
беспилотников не очень верю. У наших машин может в любой 
момент электрика заглючить, дороги тоже все в ямах-сюрпризах, 
хотя платные участки хорошо сделаны, с разметками, знаками.

Антон ШАПАРИН, вице-президент 
Национального автомобильного союза:

- Я с ним уже встретился - как-то ездил на роботакси. Техно-
логия шагнула очень далеко вперед по сравнению с западными 
производителями. У них пока полуавтоматы, а у нас система 
работает сама по себе. Очень четко отслеживает ситуацию 
на дороге. Но пока что роботакси пригодно только для про-
стых поездок из точки А в точку Б. Местами на магистралях 
роботизированная техника вполне сможет существовать. Но 
дальнобойщик - это же не только водитель, а еще и экспедитор, 
механик. Он решает миллион разных задач. Полностью заменить 
его мы пока не можем.

Геннадий ОНИЩЕНКО, академик РАН:
- И я уже встречался с этим чудом - на трассе между Москвой 

и Питером. Много раз видел такие легковые машины и в столице. 
Сам факт этого у меня никаких психологических комплексов не 
вызывает. Когда я в 80-е работал на Московском метрополите-
не главсанврачом, поезда метро уже водили на авторежиме. И 
ничего. Считаю, это большое и нужное дело.

Юрий АНДРЮКОВ, капитан полиции 
в отставке, 15 лет служил в ГИБДД:

- Не завидую я своим бывшим коллегам. Еще лет пять, и в 
группах разбора ДТП будут ломать голову, кто виноват в ава-
рии - человек или робот. А если робот травмирует или убьет 
пешехода или пассажира? Кому отвечать - разработчикам? 
Нужно срочно дорабатывать юридическую базу.

Владислав ХАЛАМОВ, 
директор центра технического творчества 
в Челябинской области:

- Я бы сам с удовольствием посмотрел вблизи на эту машину. 
Но беспилотники надо выпускать на трассы в идеальном со-
стоянии. Ведь водители, которые сядут рядом, - не инженеры, 
и внести изменения в программу в случае сбоя не каждый смо-
жет. А рынку запчастей придется расширить свой ассортимент 
с учетом комплектации таких грузовиков. Одной отверткой 
поломки не исправить.

Амаяк АКОПЯН, иллюзионист, 
заслуженный артист России:

- Автомобиль, мчащийся по дороге без водителя, - это своего 
рода тоже почти цирковой номер. Лишь бы у этого «автоиллю-
зиониста» не начались технические галлюцинации.
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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Наталья ВАРСЕГОВА

По трассе «Нева» 
проехал 
первый грузовик 
без водителя.

14 июня из Север-
ной столицы в Мо-
скву по трассе М11 в 
свой первый рейс от-
правился беспилот-
ный грузовик. Что он 
вез, Минтранс пока не 
рассказывает. Может, 
машина вообще пер-
вое время будет ездить 
порожняком: все-таки 
это эксперимент.

Но если его призна-
ют успешным, после 
этого грузовики на ав-
топилоте поедут и на 
других федеральных 
трассах.

Как пояснил «Ком-
сомолке» автоэксперт 
Игорь Моржаретто, 
это будут серийные 
автомобили «КамАЗ», 
дополненные интел-
лектуальной системой 
автономного управле-
ния.

- Эта система состо-
ит из многочисленных 
датчиков, видеокамер, 
радаров. Они позволя-
ют не только анализи-
ровать и отслеживать 
ситуацию вокруг ав-
томобиля, но и полу-
чать информацию из 
системы управления 
дорогой, метеостан-
ций, расположенных 

на трассе, и т. д. Это 
такая большая умная 
система «автомобиль - 
дорога», позволяющая 
ехать с минимальным 
риском и быстро, - 
объясняет Игорь Мор-
жаретто.

По словам экспер-
та, у каждого грузови-
ка есть свой компью-
тер, подключенный к 
общему каналу сбора 
информации. Ее от-
слеживает оператор в 
диспетчерском пун-
кте. Еще один нюанс: 
за грузовиком при-
сматривают не толь-

ко издалека, внутри 
кабины - водитель-
испытатель.

- Его задача - от-
слеживать ситуацию, 
и если вдруг возникает 
что-то нештатное, то 
водитель берет управ-
ление на себя, - гово-
рит Игорь Моржарет-
то.

«КамАЗы»-беспи-
лотники поедут по 
трассе М11 в общем 
потоке по правой 
стороне, где движут-
ся все грузовики. Са-
ма трасса проекти-
ровалась и строилась 

как «умная дорога» с 
автоматизированной 
системой управления 
дорожным движением 
(АСУДД).

- М11 - это самая 
простая в данном слу-
чае дорога, - допол-
няет вице-президент 
Национального ав-
томобильного союза 

Антон Шапа-
рин. - Без по-
воротов, осо-
бой разметки, 
препятствий и 
с прогнозируе-
мым трафиком.

Беспилотные 
грузовики - это 
прежде всего 
про рентабель-
ность. Ведь 
цена услуг во-
дителя при 

дальних автоперевоз-
ках - 30% от всей стои-
мости доставки това-
ра. Беспилотные фуры 
значительно снизят 
затраты.

- Но дальнобойщи-
кам не стоит пережи-
вать, - говорит Антон 
Шапарин. - Дально-
бойщик в России - это 
не просто водитель, а 
еще и механик, экс-
педитор, логист. По-
этому у них в ближай-
шие годы хлеб никто 
не отберет, даже ког-
да технологии по-
зволят отказаться от 
водителя-испытателя 
в кабине.

С виду беспилотный грузовик - 
обычный «КамАЗ». Только шофера нет. 

 � ХОРОШО ЗАБЫТОЕ СТАРОЕ

Путешествие 
из Петербурга 
в Москву 
на автопилоте

Елена ОДИНЦОВА

У возрожденного 
автомобиля 
будет легкий 
китайский 
акцент.

Минпромторг 
готов поддержать 
производство 
старой-новой 
малолитражки.

Если поступит 
предложение о 
возрождении про-
изводства «Оки» (эта машина 
выпускалась в 1988 - 2008 го-
дах), Минпромторг готов его 
оперативно поддержать. Об 
этом заявил глава ведомства 
Денис Мантуров в интервью 
«РИА Новости».

- Первая ласточка - это «Мо-
сквич» в дополнение к «Ладе», 
за ним будет «Волга», наде-
юсь, уже в следующем году, - 
сообщил министр, рассказывая 
о возрождении отечественных 
автобрендов.

В связи с этим, конечно, 
возникает вопрос: не будет ли 
наша возрожденная «Ока», с 
учетом опыта «Москвича», на-
столько китайской, что ее ло-
гичнее будет назвать «Хуанхэ» 
(есть такая река в Китае)? И 
что будет, если нынешние ки-
тайские партнеры в какой-то 

момент кинут нас так же, как 
весной прошлого года запад-
ные компании?

У Дениса Мантурова на это 
нашелся ответ: условия участия 
иностранных инвесторов сей-
час тщательно прорабатыва-
ются, и речь идет о совместных 
проектах, а не «просто проектах 
промышленной сборки». Это 
делается, чтобы «исключить по-
вторение сценария прошлого 
года».

- Честно говоря, не знаю, у 
кого автомобиль «Ока» вызы-
вает теплые чувства. По мне, 
так это была самая дешевая ма-
шина, которую люди брали от 
безысходности. Она была не 

безопасной, конструктивно 
отсталой, просто вот болью и 
страданием, - поделился свои-
ми воспоминаниями об «Оке» 

в эфире Радио «Ком-
сомольская правда» 
(radiokp.ru) вице-

президент Нацио-
нального автомо-
бильного союза 
Антон Шапарин.

- А если под 
брендом «Ока» 
будет разработана 

современная малоли-
тражка типа «Матиза»?

- Если так, то ее с руками-
ногами оторвут, - считает Ша-
парин. - Но на разработку пол-
ноценной отечественной новой 
платформы для подобной ми-
кролитражки уйдут 6 - 8 лет и 
миллиарды.

Как пишут СМИ, прото-
типом будущей «Оки» может 
стать китайский электрокар 
JAC Sehol E10X9 (см. фото), 
на который поставят шильди-
ки возрожденного бренда. Ма-
шина будет иметь 61-сильный 
движок - это вдвое больше, чем 
имела советская «Ока». И у та-
кого городского электрокара 
есть все шансы на успех, уве-
рены эксперты. Хотя многое 
будет зависеть от цены.

Ну как «Ока»?
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  Григорий КУБАТЬЯН,  

   военкор «КП»    

Что сейчас с людьми, 
оставшимися 
без жилья и работы 
из-за разрушения 
дамбы Каховской ГЭС.

ЗА ЧТО БИЛИСЬ 
БАНДЕРОВЦЫ

Скадовск. Небольшой ку-
рортный городок на юге Хер-
сонской области. Полные 
зелени улицы, крутящееся 
колесо обозрения (прокатить-
ся - 50 рублей) и колючая про-
волока на пляже, чтобы люди 
не вздумали купаться, - много 
мин выбросило водами Днеп-
ра в Черное море.

Но все равно вдали замечаю 
упрямого пловца...

Скадовск - один из цен-
тров, куда переселяют бежен-
цев из затопленных городов 
и сел у Днепра. Контингент 
трудный - их десятки тысяч, 
они остались без жилья и до 
последнего находились под 
колпаком украинской пропа-
ганды. Это в Скадовске при-
нимают 26 российских кана-
лов, а в затопленной Голой 
Пристани - лишь 2, и все - 
украинские.

В одном из кафе общаюсь 
с Сергеем, взявшим это за-
ведение в аренду.

Сам он - беженец из Херсо-
на. У него российский фла-
жок на стойке, но в первую 
очередь он патриот Херсона.

- Знаешь, почему все и всег-
да рвались в Херсон? - говорит 
он. - Это мистическое место! 
Духовный центр. Смотри, ка-
кие названия: Мелитополь, 
Севастополь, Тернополь, 
Ставрополь. Греческие. По-
тому что Византия! Это Ека-
терина II придумала, чтобы 
подчеркнуть преемственность 
православной веры. Херсон 
был центром этой Новой Ви-
зантии, там даже был монет-
ный двор. Херсон - русский 
город, там всегда русские 
жили.

- Вот ты говоришь «русские», 
а у тебя в кафе все надписи на 
украинском.

- А мне табличку «Откры-
то» купить негде, это нужно в 
Симферополь ехать. Не в язы-
ке дело, а в бандеровщине. У 
меня прадеда судили как бан-
деровца, сослали в Сибирь. 
Но я рад, что именно там ро-
дился и принадлежу к русской 
культуре. Бандеровцы гово-
рят, что воюют за свободу, но 
это ложь. У них психология 
рабов, а у раба единственное 
желание - стать господином. 
Когда они шли на Донбасс, 
им каждому обещали по 2 гек-
тара земли и по 2 раба. За это 

и бились. А украинский язык 
ни при чем, у нас все на сур-
жике, проблемы нет.

САМИ СЕБЕ ПСИХОЛОГИ
Я зашел в горадминистра-

цию. Поговорил с шефами 
Херсона. Залим Кашироков - 
начальник шефской группы 
от Кабардино-Балкарии.

- Вот мы - не славяне, но 
мы - часть русской цивили-
зации, - рассказывает Залим. - 
У нас в республике есть на-
циональные театры, газеты на 
кабардинском и балкарском. 
Никто никого не ущемляет. И 
украинский язык никто здесь 
не будет ущемлять.

Но Залим согласен - нель-
зя допустить, чтобы инфор-
мация к людям шла только с 
украинского ТВ. Он ездил по 
селам и раздавал аппаратуру 
для приема российских теле-
каналов.

Из Кабардино-Балкарии 
приехала фура с гуманитар-
кой. Часть ее глава Скадовска 
везет в детдом. Я тоже еду. За-
одно помогу разгрузить. Рабо-
чие руки нужны всегда. Глава 
города Сергей Швайко тоже 
разгружает все сам. И ездит на 
обычной легковушке с укра-
инскими номерами, но флаг 
Украины на номере заклеен.

- У нас затопления нет, - го-
ворит Сергей. - Но мы при-
нимаем пострадавших из за-
топленных городов Алёшки и 
Голая Пристань (репортажи 

оттуда см. на сайте KP.RU). 
Заселяем их в пансионатах. 
В один номер - семья из 
3 - 4 человек. Всех кормим три 
раза в день, есть горячая вода, 
прачечная, врачи, сухая одеж-
да. Психологов у нас нет, мы 
сами психологи - объясняем, 
успокаиваем.

В пансионатах Скадов-
ска разместили 500 человек. 
Каждому выплачивают посо-
бие - 10 тысяч рублей, обеща-
ют ссуды на восстановление 
жилья. Вода уходит, но на ее 
месте остаются грязь, мусор, 
туши погибших животных. 
Люди остались без жилья, 
работы, а часто и без лично-
сти - если документы уплыли.

«ЖДУНЫ» ПЕРЕЙДУТ 
НА НАШУ СТОРОНУ

Пункты временного разме-
щения (ПВР) по всему побе-
режью - в Скадовске, Гени-
ческе, Лазурном, Железном 

Порту. В Железном - больше 
тысячи беженцев. Из-за та-
кого наплыва в нем особый 
режим, военные меня не про-
пустили. Развернули - слиш-
ком поздно приехал, в темно-
те, пусть и до комендантского 
часа.

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Пришлось ночевать в по-

селке Круглоозерка. Зано-
чевал удачно - в доме главы 
поселения. Это деревенский 
дом, но сам глава Александр 
Гулеватый - человек приме-
чательный. Бывший кикбок-
сер, тяжелоатлет, гиревик. 
Возглавляет сразу два посе-
ления - Круглоозерку, При-
морское (здесь его называют 
по старому - Большевик) и 
курирует несколько ПВР в 
Железном Порту.

Больше всего гордит-
ся памятником воинам-
освободителям. Старый 
советский монумент ярко 
покрашен, вокруг цветы, до-
рожки. Напротив - детская 
площадка, здесь она называ-
ется по-украински «дитячий 
майданчик».

В селе общаются, переходя 
с русского на суржик, не пой-
мешь, где кончается один и 
начинается другой.

- Да, у нас есть и «ждуны», - 
говорит Александр. - Те, кто 
выжидает, не вернется ли 
Украина. Но я считаю, что 
нужно терпение. Через год 
люди увидят, что жить стало 
лучше. Сами встанут на нашу 
сторону. Я таким предлагаю 
работу или волонтерство, не-
которые боятся. Но постепен-
но начинают.

СЛОЖНО ТОЛЬКО 
ПЕРВЫЕ СТО ЛЕТ 

Во дворе пансионата в Же-
лезном Порту меня останав-
ливает женщина, косится на 
мой фотоаппарат.

- Ой, вы не знаете, нас се-
годня будут фотографировать 
на паспорт?

Я уверяю ее, что в ближай-
шее время. У многих постра-
давших утонули документы, 
нужно получать российские 
паспорта. Вызвали для этого 
фотографа.

По двору бегают собачки. 
Ведут себя интеллигентно, не 
лают. Понимают, что здесь 
они гости.

Многие беженцы, было бы 
возможно, привезли сюда 
кроликов и курей!

На дороге женщина ведет 
гулять песика на веревке.

- Шо вы смотрите? - спра-
шивает меня. - И ошейник, и 
поводок утонули. Шо нашла, 
то и привязала.

У аптеки через дорогу стоит 
очередь, пострадавшие полу-
чают пособие - 10 тысяч.

- А меня чуть не съели! - об-
ращается ко мне дед с палкой.

- Как это?! - удивляюсь я
- Давно еще. В Индонезии. 

Как Кука. Там раньше папуа-
сы жили с луками, стрелами. 
Я на китобойном судне ра-
ботал. Весь мир обошел. Бе-
лых медведей видел, в Африке 
был, в Антарктиде. Понима-
ешь, какой Советский Союз 
великий был! И что бандеров-
цы сделали?! В моем доме ме-
ня чуть не утопили.

- А сколько вам лет? - спра-
шиваю.

- 18, - улыбается дед.
- Ему 80 с чем-то, - обнима-

ет его жена, выходя из аптеки 
и сжимая книжицу с вложен-
ными между страниц деньга-
ми. И уже ему: - Не трогай. 
Это на месяц.

- Ничего. Все будет хорошо. 
Запомните, молодой человек, 
сложно только первые сто лет. 
Потом легче, - прощается со 
мной дед.

t.m
e

Ущерб от разрушения 
Каховской ГЭС оценили 

в 40 млрд, больше новостей 
по теме - на сайте KP.RU

Затонувшая 
«русская Византия»

t.m
e

С открывшегося дна Каховского водохранилища сегодня достают удивительные 
находки - то разбойничьи обрезы ружей, то обломки с имперским гербом и надписями 
«Александровск» (так назывался город Запорожье до переименования большевиками). 

И ни одного артефакта с тризубом. Что еще раз доказывает: это исконно русские земли.  
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Алена ЧИЧИГИНА, 
Элеонора КУРЮМОВА 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

По словам звезд, это будет их вкладом 
в победу.

На неформальной встрече после Петербург-
ского международного экономического 
форума российские звезды высказались о 
необходимости поддержки бойцов. Николай 
Басков, Владимир Киселев, Елена Север, 
Юлия Барановская предложили выплачивать 
служащим ВС РФ, которые сейчас находятся в 
зоне спецоперации на Украине, по миллиону 
рублей за каждый подбитый украинский танк. 
Упомянули артисты военную технику модели 
«Леопард» и «Абрамс».

- Как представители творческой индустрии 
мы вносим свой вклад в победу наших бойцов. 

Конечно, они делают это на основе своей граж-
данской позиции. Но мы хотим, чтобы они знали, 
что мы с ними рядом в их победе и успехе, - рас-
сказал Николай Басков.

С ним согласился и Григорий Лепс. Он от-
метил, что российские артисты будут петь там, 
где нужно, и поддерживать тех, кого нужно, от 
чистого сердца:

- Мы считаем нужным помогать нашим бойцам 
до тех пор, пока можем. Каждый из здесь присут-
ствующих был в Донбассе не один раз. Поэтому 
решили поступать так, а не иначе.

Отдельно свою гражданскую позицию выска-
зал солист группы «Земляне» Владимир Киселев.

- Наша принципиальная позиция: мы помогаем 
людям там без чьей-либо поддержки, на основе 
одного своего желания.

Сколько платят звездам 
за корпоративы > стр. 12.

Россия нанесла 
удар по ВСУ 
на Времьевском 
выступе.

Товарищ мой с весны воюет 
под Токмаком - напротив уже 
знаменитого городка Орехов. 
С начала прошлой недели его 
позиции оказались на острие 
главного удара ВСУ, который, 
впрочем, закончился только 
потерями противника. Сутки 
товарищ не выходил на связь, 
отсыпался после пяти дней боев. 
Сегодня списались.

- Как у вас?
- У нас вчера дожди пошли, 

противник притих. Хотя и пы-
тался лезть.

- По вашим-то черноземам?!
- А слышно было, как их тех-

ника буксовала. Одна «коро-
бочка» застряла, к ней подъехал 
трал - вытягивать, но мы арту 
навели, вдолбали им.

- А сейчас вроде подсыхать на-
чало? Дожди прошли…

- Да, переменная облачность. 
Они перегруппировываются, 
стягивают технику. Но мы по-
ка уверенно стоим.

- Что от вас справа на флангах? 
Там, где ДНР уже начинается?

- Под Новоселкой, мне пар-
ни написали, устроили знатный 
бой, но отошли в итоге. Очень 
много на них техники и живой 
силы бросили.

Имеется в виду наш так на-
зываемый Времьевский вы-
ступ, враг его надкусил, но до 
«линии Суровикина» не дошел 

даже близко. А поставлена она 
грамотно. Враг тыкается везде 
по фронту, ищет слабые места. 
Товарищ подтверждает:

- Я же эти села брал в прошлом 
году. Знаю… Но в Старомайор-
ское противнику тяжело будет 
зайти.

Был я в этом Старомайор-
ском. Оно и осенью прошлого 
года считалось «серой зоной», 
на простреле, заезд-выезд толь-
ко ночью.

Буквально несколько часов 
назад связался с товарищем не-
посредственно с Времьевского 
выступа. Говорит, все пришло 
в движение:

- Только не в ту сторону, ку-
да бандеровцы лезут, а строго в 
другом направлении. В обрат-
ном. Авиация работает и арта. 
Вот что поразило: раньше, как 
арта там работала, был такой 
порядок - чтобы возле артси-
стемы никого даже близко не 
было. Рассредоточивались, про-
тивник выучил. А сейчас наши 
просто лупят без остановки из 
всех стволов. Ответки нет.

- То есть у противника сдулась 
контрбатарейная борьба?

- На данный момент, похоже, 
что так. Две кассеты прилетело с 
чем-то непознаваемым, просто 
по дороге. Хлопок, и по земле 
мелкие как будто бомбочки за-
стучали… Да вот и все.

- Это совсем не то, противник 
может и по-другому с нашей ар-
тиллерией бороться, видали.

- Факт. Значит, сейчас не 
может.

Горячая точка

Враг 
до «линии 
Суровикина» 
не дошел, 
но надорвался

 � ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ПЕРВЫЙ ЖЕ 
БОЙ

До сих пор российские ко-
мандиры подсчитывают и уточ-
няют количество подбитой и 
брошенной вражьей брони на 
«южном фронте» зоны спецопе-
рации.

Только в первый день (!) так 
называемого украинского на-
ступления на железной свалке 
в полях оказались:

5 немецких танков Leopard 2, 
6 американских БМП Bradley, 
3  американских бронетран-
спортера MaxxPro, 1 голланд-
ский бронетранспортер 
YPR-765, 1 чешский танк 
T-72M1, 1 французский бро-
неавтомобиль VAB и почти дю-
жина сгоревших грузовиков. 

Что же мы имеем сегодня?
Как нашим бойцам удалось 

намолотить столько техники 
противника? Что будет с ней 
дальше?

Правда, что некоторые тро-
феи уже везут в Москву?

СКОЛЬКО БРОНИ 
НА СВАЛКЕ?

По данным Минобороны РФ, 
на 11 июня на Южно-Донецком, 
Запорожском и Донецком на-
правлениях уничтожено еще 
11 танков Leopard 2. Также 
противник лишился 16 Bradley, 
17 БМП, 2 гаубиц M777. Ну и не 
забывайте к этому перечню при-
плюсовать технику, уничтожен-
ную в предыду щие дни.

Как сказал президент на 
встрече с военкорами, всего 
мы за время украинского «на-
ступления» подбили 160 танков 

и 360 бронемашин противника! 
(Читайте на стр. 2.) Видимо, тут 
идет счет не только «Леопар-
дов», а всех танковых единиц.

Уже представлено видео, как 
российские бойцы осматрива-
ют подбитую технику НАТО 
(смотрите на сайте KP.RU). На 
одном из американских Bradley 
и на немецком Leopard 2 еще 
работали моторы! О чем это го-
ворит? О скоротечности боя и 
бегстве украинских экипажей. 
Как шутят армейские остряки: 
видимо, эти танки заправляли 
не «до горлышка», а «до Кры-
ма»…

Не дошли.

 МНОГО ЛИ 
ТЕХНИКИ 
ПОЛУЧИЛИ ВСУ?

Всего страны НАТО пообе-
щали Киеву в складчину 300 
«Леопардов». Даже Финлян-
дия расщедрилась и отдала 
Украине все свои 6 танков 
Leopard с противоминными 
траками. Каково же было 
финнам увидеть фото, как 
половина ее танковой армии 
дымят, подбитые в одном бою. 
Половина «армии»!

 ЧТО 
С ЗАХВАЧЕННЫМИ 
«КОШКАМИ»?

Они в разном состоянии. Есть 
такие, которые после ремонта 
могут двигаться своим ходом. 
Есть и безнадежные, их, скорее 
всего, отправят в музеи России 
как трофеи.

Уже раздаются призывы при-
тащить хотя бы один Leopard 2 
в Москву и поставить под окна 
посольства Германии.

 ПОЧЕМУ 
БЕРЛИН 
НЕРВНИЧАЕТ?

Потому что российские бой-
цы нанесли звонкую оплеуху 
«немецкой легенде». 

Таких потерь у германских 
бронированных монстров со 
времен Великой Отечествен-
ной еще не было. Оказалось, 
не так страшен Leopard, как 
его рекламировали.

Мы знаем его уязвимые ме-
ста  - слабая защищенность 
бортов и верхней полусфе-
ры. Наши ударные вертолеты 
Ка-52 своими ракетами 
«Вихрь» легко дырявят «баш-
ку» этим танкам. Ракеты ком-
плекса «Корнет» прорубают 
борта. А наш бронебойный 
подкалиберный снаряд «Ман-
го-2» может пробивать Leopard 
в любой проекции.

НАЦИСТСКИЕ 
ОТМЕТИНЫ

Но самое удивительное  - 
немецкие танки ездят прямо 
сейчас по полям Донбасса и 
Запорожья с теми же белы-
ми крестами на бортах, что 
и 80 лет назад. Поклонники 
нацизма из ВСУ старательно 
копируют своих гитлеровских 
кумиров. И даже бравируют 
этим.

Хочется верить, что и за-
кончат они свой путь так же, 
как танковая армия немецкого 
генерала Моделя, пытавшая-
ся устроить генеральное на-
ступление летом 1943-го под 
Курском.

Украинцы еще проходят в 
школе  - чем там все кончи-
лось?

Танки 
с крестами снова 
в наших полях

Что будет с этими трофеями?

 ЧТО 
С ЗАХВАЧЕННЫМИ 
«КОШКАМИ»?

 МНОГО ЛИ 
ТЕХНИКИ 
ПОЛУЧИЛИ ВСУ?

СКОЛЬКО БРОНИ 
НА СВАЛКЕ?

По данным Минобороны РФ, По данным Минобороны РФ, 

НАЦИСТСКИЕ 
ОТМЕТИНЫ

Но самое удивительное  - 

 ПОЧЕМУ 

НЕРВНИЧАЕТ?

Нет вопроса, на который не знал 
бы ответ Виктор Баранец. Каждый 
день на Радио «КП» в программе 

«Полковник говорит»FM.KP.RU

     Спецоперация 
Крым-2014

Книга Виктора БАРАНЦА уникальна. В 
ней впервые раскрыты многие тайны мир-
ного возвращения полуострова в состав 
России. 

Автору удалось заглянуть за политиче-
ские и военные кулисы «крымской весны» 
и найти там много сенсационных фактов и 
сведений, о которых читатель наверняка 
узнает впервые. 

Книгу можно купить как в бумажном, так и 
в аудиоформате, чтобы и читать, и слушать.

Ре
кл
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 1
6+

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Новый Книжный Центр», Москва, ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также в книжной сети «Читай-город», chitai-gorod.ru

  Дмитрий СТЕШИН,  

    военкор «КП»    

 � ПОДДЕРЖКА

Лепс и Басков пообещали, что выплатят 
по миллиону рублей за каждый 
уничтоженный «Леопард» и «Абрамс»

 � ГОВОРИТ ПОЛКОВНИК

  Виктор БАРАНЕЦ,  

   полковник,   

   военный     

  обозреватель «КП»   
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Окончание. 
Начало в номере «КП» 

за 13 июня с. г. 
и на сайте KP.RU.

Краткое содержание 
первой части: как дела-
ли, кому и почем прода-
вали пойло, отравившись 
которым, 37 человек 
скончались, 108 попали 
в больницы Ульяновской, 
Самарской, Нижегород-
ской, Пензенской обла-
стей и Удмуртии.

МАСШТАБ ЯВЛЕНИЯ
Известно, что люди 

отравились «Мистером 
Сидром» из партии, 
которая отгружалась 
в конце мая.

Тем временем следо-
ватели по горячим сле-
дам выяснили, из ка-
кого спирта она была 
сделана.

Как ранее уже сооб-
щала «Комсомольская 
правда», несколько 
тонн спирта были по-
хищены со склада МВД 
Самарской области. 
Эти бочки конфиско-
вали еще в 2012 году, 
и все это время они 
стояли без дела. Двое 
местных самарских 
удальцов, отец и сын 
Егоровы, предложи-
ли охранявшему склад 
сержанту подзарабо-
тать. Тот пустил по-
сторонних на террито-
рию. Егоровы забрали 
больше 6 тонн спирта 
и оперативно продали 
его по дешевке посред-
нику, а тот - предпри-
нимателю Гусейнову.

- По предваритель-

ной информации, ни-
кто из участников этой 
схемы не предполагал, 
что украденный спирт - 
метиловый, смертельно 
опасный для здоровья, - 
рассказывают источни-
ки в следствии. - А про-
верять Гусейнов просто 
не стал - спирт и спирт 
(по цвету и запаху от-
личить пищевой этанол 
и метанол невозмож-
но. - Ред.).

Вероятно, демпин-
говая цена в 26 рублей 
в Димитровграде объяс-
нялась тем, что у пред-
принимателя появился 
дешевый спирт и он ре-
шил выпустить партию 
в качестве акции, для 
укрепления на рынке.

Есть еще одна важная 
деталь. По документам 

за весь 2022 год «Ан-
ди» изготовил 16 тонн 
своего «напитка». Офи-
циально это какие-то 
жалкие десятки тысяч 
рублей чистой прибы-
ли. В год. Поверим?

А сейчас, после мас-
сового отравления, 
в течение несколь-
ких дней на складах, 
в грузовиках и мага-
зинах разливного пива 
изъяли более 70 тонн 
«Мистера Сидра» (это 
официальные данные 
Роспотребнадзора). Хо-
тя и год назад, и сейчас 
бизнесмен Гусейнов 
работал на одной и той 
же производственной 
линии.

По данным «КП», 
серьезная часть изъя-
того не имеет сопро-
водительных докумен-
тов. То есть это левые 
партии, которые вы-
пускались в обход всех 
налогов и госпошлин. 
А если этих напитков 
по бумагам как бы и не 

существует, то их и не 
проверяет никто?

Можно предполо-
жить, что и в 2022-м 
львиную долю своей 
продукции «Мистер 
Сидр» государству 
не показывал, просто 
развозил ее без доку-

ментов по провинци-
альным разливайкам.

И, конечно, ООО 
«Анди» Анара Гусейно-
ва не одно такое уни-
кальное. Есть и другие. 
Сотни и сотни подоб-
ных ушлых кустарщи-
ков по всей стране.

СИСТЕМА КОНТРОЛЯ
Официально весь ал-

коголь в России кон-
тролируется системой 
ЕГАИС - это государ-
ственный учет любой 
спиртосодержащей 
продукции.

- Каждый литр пи-
ва, который выпуска-
ется на нашем заводе, 
проходит через ЕГА-
ИС, - объясняет Ольга 
Аксентьева, замдирек-
тора по развитию част-
ной пивоварни из того 
же Димитровграда Zlata 
Podkova. - Как только 
начинается розлив, го-
сорганы тут же получа-
ют информацию по объ-
емам и сортам, которые 
выходят с завода.

Эксперты уточняют, 
что одна такая учетная 

точка (она покупается 
за счет производителя) 
стоит более 1 млн ру-
блей. Абонентская пла-
та за ее обслуживание 
ежемесячно обходится 
«белым» компаниям 
еще в 200 - 250 тысяч 
рублей. «Кустарщики», 
естественно, на системе 
экономят.

- После розлива 
в ЕГАИС фиксиру-
ется, кому мы прода-
ли, сколько, по каким 
платежным докумен-
там, - продолжает Ак-
сентьева. - Торговая 
точка, в свою очередь, 
при получении товара 
на склад тоже отмеча-
ет в системе: приняли. 
Далее они обязаны так 
же провести пиво при 
розливе из крана в сво-
бодной продаже.

Фирма «Анди», ко-
торой местные чинов-
ники выдавали разре-
шительные документы, 
насчет таких «мело-
чей» даже не замора-
чивалась. Более того, 
в 2022 году Гусейнова 
уже ловили на контра-
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Анару Гусейнову (справа), фирма которого выпускала 
«Мистер Сидр», грозит до 6 лет колонии.
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Эксперты нашли в сидре, изъятом у отравившихся, смертельно 
опасный для людей метанол и этилбутират, который использовался 

как ароматизатор для добавления разных вкусов. 

Почему судья в прошлом году        «пожалела» 
        производителя ядовитого        сидра        производителя ядовитого         производителя ядовитого Корреспондент «КП» 

разбирался, 
как так вышло, 

что шарашкину 
контору, которая 

два года гнала 
суррогат, никто 

не проверял, и как решить проблему 
опасного контрафакта.

  Александр РОГОЗА,  

   спецкор «КП»  
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факте. Но суд его даже 
штрафовать не стал, 
ограничился предупре-
ждением (см. «А в это 
время»).

Впрочем, в этих схе-
мах ведь участвуют 
не только те, кто про-
изводит, но и те, кто 
продает. А разливай-
ки, кажется, идеальные 
площадки для таких 
ахалай-махалаев.

ЧТО УМЕЮТ 
РАЗЛИВАЙКИ

- У нас по стране око-
ло 120 тысяч магазинов 
живого пива, - уточня-
ет независимый экс-
перт алкогольного рын-
ка Алексей Небольсин, 
входящий в президиум 
общественной органи-
зации «ОПОРА Рос-
сии». - Каждый из них 
видит система ЕГАИС.

Каждый, да не каж-
дый!

В Ульяновске обхо-
жу разливайки района, 
где жила одна из жертв 
«Мистера Сидра». Мно-
годетная мать (стар-
шему сыну 18, млад-
шим - 14 и 8) по имени 
Людмила. На работе 
днем пожаловалась, 
что стало плохо, - от-
пустили, дома решила 
отлежаться, ночью ста-
ло совсем худо, вызва-
ли скорую. Скончалась 
в реанимации.

Пытаюсь выяснить, 
в каком магазине она 
купила этот клятый 
«Мистер Сидр».

- У нас она только не-
фильтрованное чеш-
ское иногда покупала! - 
заявляют в ближайшем 
магазинчике, на витри-
не которого тоже красу-
ется табличка «Сидра 
в продаже нет».

Спрашиваю о системе 
ЕГИАС.

- У нас есть, - кивает 
женщина-продавец. - 
Там все входящие по-
ставки фиксируют. 
Только эта система 
у нас не здесь, а в офи-
се.

Разговорились «не 
под диктофон». Про-
давщица признается, 
что может подключить 
к крану вообще любую 
кегу. С документами 
или без.

Так что в разливайках 
раздолье и для продав-
цов, желающих зара-
ботать с левой партии 
личную копеечку, и для 
фирм, берущих в розлив 
напитки сомнительного 
происхождения.

СЕКРЕТНЫЙ 
«АЛКОМАРКЕТ»

Потрясает и другое.
Большинство умер-

ших от «Мистера Си-
дра» - из Димитров-
града. В разговорах 
на улицах эту трагедию 
активно обсуждают. 
После сигнала сверху 
местная полиция на-
грянула в точки про-
даж (некоторые, как 
мы помним, закрыла), 
допрашивали про-
давцов и владельцев. 
И запретили продавать 
сидр. Вообще любой - 
от греха подальше.

Но что-то измени-
лось глобально?

- А у нас не толь-
ко сидр суррогатный 
продают, но и вод-
ку, - говорит таксист, 
везущий меня на оче-
редной адрес. - Есть 
так называемая «ка-
захская» - ее якобы без 
акциза контрабандой 
ввозят, поэтому она 
дешевая, по 150 ру-
блей за бутылку найти 
можно. Хотя на самом 
деле знаю - все это го-
нят где-то неподалеку. 
Из чего делают эту вод-
ку и в каких условиях - 
никто не знает. Берут, 
потому что дешево. Все 
знают торговые пави-
льоны и кабаки, где 
«казахская» продается. 
Они годами работают, 
и никто их не трога-
ет. Почему? Это такое 
местное соглашатель-
ство. Бизнесмен, ес-
ли чиновники просят, 
оказывает финансовую 
помощь разным проек-
там. А они закрывают 
глаза на некоторые осо-
бенности его бизнеса.

На первый взгляд 
разговор из разряда 
бездоказательного «бу-
бу-бу».

- Давай я тебя на со-
седней улице выса-
жу, - вдруг предлагает 
водитель. - Торговый 
павильон прямо на ав-
тобусной остановке. 
Постой, понаблюдай 
со стороны, как он ра-
ботает.

Да, обычный такой 
павильон из серии 
«шоколад-лимонад». 
И вдруг к нему ныряет 
мужичок с пропитым 
лицом. Наклоняется 

к окошку, что-то го-
ворит, отдает деньги. 
Из павильона протя-
гивают одну за другой 
две пластиковые пол-
литровки без опозна-
вательных знаков. Му-
жик их спешно прячет 
в черном пакете. Само-
гонка?!

Минуты через три 
еще один. Этот забира-
ет стеклянную бутылку 
без этикетки («казах-
ская» водка?).

Следующий клиент 
долго считает на ла-
дошке монетки и пе-
рекладывает в сумку 
несколько фунфыри-
ков - крохотных буты-
лочек с тройным оде-
колоном, огуречным 
лосьоном и прочей «ап-
текой». Напитки для 
самых отчаявшихся.

Подошел побли-
же к витрине - обал-
дел. Весь набор вы-
ставлен на полочке. 
От 33 до 50 рублей 
за фунфырик.

Постоял десять ми-
нут - снял на видео 
четырех постоянных 
клиентов секретного 
«алкомаркета».

За это время по ули-
це дважды проехали па-
трульные. Не обращая 
внимания на всю эту 
торговлю.

Если для городских 
властей Димитров-
града существование  
таких мест на их терри-
тории является секре-
том, с удовольствием 
дарю им адрес для на-
ведения порядка: улица 
50 лет Октября, остано-
вочный павильон у до-
ма 92.

«КП»

Депутат Госдумы от 
Самарской области 
Александр Хинштейн со-
общил, что в 2022 году бут-
легера Анара Гусейнова уже 
ловили на контрафакте. Но 
тогда его «оправдала» судья 
Арбитражного суда Самар-
ской области. За торговлю 
продукцией без сертифи-
катов соответствия фирме 
светил штраф до 300 тысяч 
рублей, но судья решила 
ограничиться штрафом в 
10 тысяч, который был за-
менен на предупреждение. 

Интересно, что супруг 
судьи некогда работал в 
полиции именно по линии 
борьбы с экономическими 
преступлениями. 

А спирт для сидра-
убийцы, как мы помним, 
украли со склада МВД. 

Не слишком много хоро-
ших людей вокруг «рядо-
вого» бутлегера с улицы 
Гаражной? 

- К сожалению, такое 
возможно только благо-
даря коррупции, - заявил 
«КП» Александр Хин-

штейн. - Не верю, что 
чиновники в Самарской 
области не знали о том, 
чем занимается это про-
изводство и этот предпри-
ниматель, с учетом того, 
что ранее его уже привле-
кали к административной 
ответственности за нару-
шения. Не сомневаюсь, 
что у этого человека 
была «крыша». Надеюсь, 
что, когда арестованный 
начнет давать показания, 
выяснится еще много чего 
интересного! 

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Почему судья в прошлом году        «пожалела» 
        производителя ядовитого        сидра ЧАСТЬ 

2

Егор ПОБЕРЕЙ 
(«КП» - Челябинск»)

Самой юной жертвой «Мистера 
Сидра» стала окончившая 10-й класс 
школьница из Курганской области. 
Отравившаяся метанолом 17-лет-
няя Маша (имя изменено) умерла 
11 июня, через неделю после го-
спитализации в Курганскую боль-
ницу имени Красного Креста. Она 
туда поступила в крайне тяжелом 
состоянии - один за другим у девоч-
ки отказывали органы. Она так и не 
вышла из комы. 

Маша жила в городке Шумиха с на-
селением порядка 17 тысяч человек. 
В школе и дома о ней отзываются 
как о послушной дочке, примерной 
ученице с художественным талантом 
и победительнице патриотических 
конкурсов рисунков. Вела блог о сво-
ей жизни, в котором из «вредностей» 

мелькали только чипсы и сладкая 
газировка. Зачем она выпила алко-
гольный коктейль на розлив, внятно 
никто не ответил. Мать в состоянии 
шока, друзья отмалчиваются. 

Известно, что смертельный «Ми-
стер Сидр» со вкусом «Пина Колада» 
самарского производства она пила 
с подругой. В сети пишут, что Маша 
выпила больше. Это, вероятно, и 
определило исход…

Другую девочку после отравления 
сумели спасти.

- Врачи до последнего боролись, 
проводились телемедицинские кон-
сультации с Российской детской кли-
нической больницей, главным внеш-
татным анестезиологом РФ, однако, 
к несчастью, пациентка скончалась, - 
подтвердили в департаменте здра-
воохранения Курганской области.

С Машей родные и близкие про-
стились 14 июня.

Ей было всего 17 лет 
 ■ ПРОЩАНИЕ
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- Разливайки были ненамеренно созданы 
самим государством, - говорит директор 
Центра исследований федерального и 
регионального рынков алкоголя Вадим 
Дробиз. - Ведь до 2012 года у нас такого 
явления и не было. А потом регионы по-
лучили полномочия регулировать на своей 
территории время продажи алкоголя. Где-то 
местные депутаты для популизма решили, 
что алкогольные отделы в магазинах должны 
закрываться в 22.00, а где-то и в 21.00. А 
магазины начали обходить этот запрет - ста-
вят два стула, один столик и объявляют себя 
общепитом, который работает на розлив.

Но как остановить поток суррогата и си-
вухи, который убивает людей?

- К сожалению, это явление было, есть и 
будет, - считает Вадим Дробиз. - По статисти-
ке, ежегодно в России травятся алкоголем 
около 50 тысяч человек, умирают - 10 ты-
сяч. Но при этом медики говорят, что только 
примерно 10%, то есть около тысячи чело-
век, умирают непосредственно от отравле-
ния подобными суррогатами, остальные - это 
допившиеся до полной интоксикации. Ровно 
через месяц об этой трагедии все забудут 
и все вернется на круги своя,  - невесело 
резюмирует эксперт.

После массового отравления «Мистером 
Сидром» ряд депутатов выступили за снятие 
моратория на проверки малого бизнеса. 
Предлагают немедленно перетрясти всех 
производителей спиртосодержащих напит-

ков, включая пиво. Чтобы знать  - что за 
продукт делают, в каких условиях и из чего.

- Мы тоже призываем к массовым про-
веркам, - говорит эксперт Алексей Не-
больсин. - Но только не производителей, а 
розницу. Нужно именно в торговых точках 
искать продукцию сомнительного проис-
хождения. Кроме того, нужно дать и по-
требителю право требовать от владельца 
точек общепита и магазинов разливного 
пива крышку с маркировкой напитка, ко-
торый ему предлагают купить.

Еще одна мера, о которой сейчас говорят 
многие, - нужно установить минимальную це-
ну пива и пивных напитков, дешевле которой 
производитель не имеет права предлагать 
магазинам. Зачем? Чтобы отсечь суррогат 
вроде «Мистера Сидра» по 26 рублей за 
литр. Небольсин объясняет, что минималь-
ная цена должна быть сформирована из 
расчетов качественных ингредиентов и при-
были производителя.

- В прошлом году мы эту цену высчитыва-
ли - 85 рублей за литр. При этом пивной на-
питок должен стоить даже дороже. Потому 
что это более сложная и дорогостоящая 
процедура - сначала варится пиво, а затем 
в него добавляются различные ингредиенты. 
Причем не менее 40% в этом напитке долж-
но составлять именно пиво - это и сейчас 
в нормативах записано. Но, как показала 
история «Мистера Сидра», кто и как это 
проверяет, совершенно непонятно.

 ■ МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

Кто виноват и что делать

«У этого человека была «крыша»

Все подробности 
расследования -  

в специальном 
разделе на сайте
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В сентябре прошлого года ушел из жиз-
ни Владимир Николаевич Сунгоркин. 
Наш главный редактор, наш наставник, 
человек, которого по-настоящему любил 
и уважал весь коллектив «Комсомоль-
ской правды». Ушел как мужчина, как 
путешественник, во время экспедиции 
по дальневосточной тайге, повторяя 
путь первопроходца Владимира Арсе-
ньева, для создания книги о нем… В по-
следний день случилась трагедия - не 
выдержало сердце...

Пожалуй, не было бы ни дня, чтобы мы 
не вспоминали Владимира Николаевича: 
как бы он оценил тот или иной текст 
или выпуск, что бы он сказал по поводу 
того или иного события, какой бы со-
вет дал… И, конечно, мы вспоминаем 
его мудрые, а порой и озорные цитаты, 
которые стали «народными» внутри 
коллектива. В честь 69-летия леген-
дарного главного редактора «КП» мы 
вспоминаем его самые запомнившиеся 
высказывания.

 

� Секрет успеха - банальный, но 
честный - хотите чего-то добить-

ся, работайте много. Работа должна 
быть как жизнь, как дыхание, что-
бы даже не замечать, что работаешь. 
Я с детства работал, и, может быть, 
поэтому я почти не знаю понятия 
«усталость». Многие мои коллеги пе-
риодически ноют: «Все, я устал, я вы-
жат, мне срочно надо отдыхать». Но я 
даже на отдыхе работаю и не устаю. 
От этого зависит 90 процентов успе-
ха. Если человек уверен, что работать 
он должен не больше 8 часов в день, 
ничего серьезного из него никогда не 
получится… Работать надо семь дней 
в неделю. Ну хотя бы шесть. Но и от-
дыхать обязательно надо.

� Мой пример - это чистый экс-
перимент: как мальчик из глу-

ши может стать руководителем самой 
крупной газеты страны. Но это не аме-
риканская мечта, это наша реальность. 
Любой студент может претендовать 
на маршальский жезл в журналисти-
ке. Мне бы очень хотелось, чтобы в 
это поверили студенты журфаков, да 
и просто молодые люди. Все зависит 
только от вас… Я абсолютно убежден, 
и это должно обнадеживать многих, 
что человек, рожденный в бедности, 
имеет больше шансов стать успешным.

� Способность не угождать на-
строениям толпы и не попадать 

под влияние стереотипов типа «все 
так делают» - вот обязательные черты 
успешного руководителя в быстро ме-
няющемся мире...

� Мне всю жизнь не дает покоя, 
что что-то можно сделать лучше, 

а люди сидят сложа руки, потому что 
им лень или они «выше этого». Именно 
так я организовал коммерческую служ-
бу в «Комсомольской правде». Это был 
1988 год! Никаких коммерсантов еще 
и в помине не было в официальных 
советских СМИ. Я просто понимал - 
время диктует новые правила.

� Я лет с 17 каждый год сплавляюсь 
по рекам, причем руковожу там 

тоже. Для меня и деловая жизнь - это 
что-то похожее на сплав по реке. Я 
руководитель, я вижу пороги и быстро 
принимаю решения. При этом в 30 
процентах случаев я ошибаюсь. Но я 
должен быть решительным и командо-
вать так, чтобы никто не сомневался, 
что повернуть надо именно влево. Для 
меня это и есть модель моей работы, 

моей жизни. Сильнее, слабее, вправо, 
влево, стоп, отдохнуть. И снова резко 
вперед! Так я и газетой руковожу.

� Я принимаю жизнь такой, какая 
она есть на этот самый момент. 

Все проблемы от ее неправильного 
понимания. Жизнь бежит, все быстро 
меняется. Сейчас это хорошо, а это - 
плохо, это - перспективно, а это - нет. 
На завтра данности могут измениться. 
Значит, нужно заново пересмотреть 
условия и сделать другие выводы.

� У нас, как у редакторов, всего од-
на задача: расширение аудитории. 

Не сто, а одна! Все остальное - ин-
струмент. Когда вы это поймете, вам 
станет жить легче и, самое главное, 
легче принимать решения.

� В человеке борются два начала, 
дьявольское и божественное. 

Дьявол - это часто интереснее, за-
манчивее. И моя задача поддержи-
вать все хорошее, божественное, если 
хотите. Хороший человек старается 
на любом месте увеличивать количе-

ство добра, а не зла. При этом порой 
приходится поступаться какими-то 
принципами. Жизнь очень интерес-
но устроена, иногда, чтобы совер-
шить большое добро, надо сделать 
маленькое зло. Ну как хирургическую 
операцию врачу: он же делает чело-
веку больно. Еще мне кажется, что 
хорошим человеком быть даже вы-
годнее. Хотя понимаю, что это звучит 
некрасиво. Но я об этом упоминаю 
специально, чтобы поддержать тех 
людей, которые в сомнениях: мол, 
буду делать добро - и проиграю всю 
жизнь. Да нет! Если ты делаешь благо, 
тебе Бог помогает. 

� Я ничего не прогнозирую, не 
планирую никогда в жизни. Есть 

какая-то мифология, что свою жизнь 
как-то расписал по годам, по пяти-
леткам… Это все чушь. Я живу одним 
днем.

Пару раз я как-то пытался планиро-
вать долгосрочно. Первый раз - ког-
да учился на журфаке: что вот окончу 
университет - и буду работать в рай-
онной газете. Куплю мотоцикл с ко-
ляской и лодку. А дом у меня будет 
на берегу реки. И там я проживу всю 
свою жизнь...

Потом я поработал на БАМе корре-
спондентом. Переехал в Хабаровск, 
получил квартиру, под окном - чере-
муха цветет. Ну нормально - вот здесь 
я проживу всю свою жизнь. В этой 
квартире…

Потом в Москву попал и… ничего 
уже планировать не стал. Просто зани-
мался тем, что мне интересно. Потому 
меня всегда и устраивала моя жизнь.

� Обижаются? Пусть обижаются! 
Надо рано или поздно называть 

вещи своими именами.

� Мы живем в прозрачном мире. 
Когда я с кем-то говорю или пере-

писываюсь, то всегда подразумеваю, 
что меня могут подслушивать или чи-
тать. И все это выплывет.

� Если человек любит свое дело, 
журналист он или скрипач, он все 

равно свои деньги заработает. В погоне 
за богатством упускаешь главное. Я ни-
когда не думал о зарабатывании денег, 
я просто делал то, что мне интересно, 
и делал это хорошо.

� У нас больше рискует тот, кто не 
рискует!

� Я всерьез исповедую истину: де-
лай что должно, и будь что будет.

� В Бога верю. Можно много рас-
суждать, как он выглядит и про-

чее… Но Господь есть.
Цитаты вспоминал

 Евгений САЗОНОВ.

Вечная память

от Ерофея Хабарова до Владимира 
Арсеньева, Ивана Ефремова 

и Григория Федосеева
Первый за многие годы объемный труд о первопроходцах 

Дальнего Востока, охватывающий более чем 300-летнюю 
историю. 22 героя и судьба каждого может стать основой 
для приключенческого фильма. Они открыли несметные даль-
невосточные богатства и исследовали самые труднодоступные 
уголки. Их без преувеличения можно назвать супергероями, 
только в отличие от фантастических западных «суперменов», 
они жили и совершали свои подвиги в реальности.

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru
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Первопроходцы Дальнего Востока

Владимир Николаевич был не только успешным журналистом, 
редактором, бизнесменом, но и отважным путешественником. 

Это фото сделано в гостях у эвенкийских оленеводов 
во время перехода через хребет Джугджур в 2016 году. 

А первое свое серьезное путешествие Сунгоркин совершил в 17 лет.

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781, ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

16 июня исполняется 69 лет со дня рождения 
легендарного главного редактора «Комсомольской правды».

Правила жизни 
Владимира Сунгоркина
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ЗАЧЕМ ДЕЛИТЬСЯ
Донорская кровь нужна гораздо 

чаще, чем кажется на первый взгляд. 
Ее используют не только во время 
крупных трагических событий, техно-
генных катастроф или аварий. Транс-
фузии (переливания) могут потребо-
ваться роженицам, во время плановых 
или экстренных операций, пациентам 
с онкологическими заболеваниями. 
Кровь и ее компоненты также исполь-
зуются при изготовлении лекарств 
для больных гемофилией. Но пока 
не разработано препаратов, которые 
могли бы полностью заменить перели-
вание. И те, кто сдает кровь, в прямом 
смысле спасают чью-то жизнь.

По данным ВОЗ, каждому третьему 
человеку в течение жизни требует-
ся переливание донорской крови, а 
до 1,5% жителей России ежегодно 
нуждаются в подобной процедуре. 
Кажется, что это немного. Но для 
того, чтобы обеспечить достаточный 
запас биоматериала, нам необходи-
мо, чтобы около 4% населения явля-
лись донорами. В настоящий момент, 
как сообщает НМИЦ гематологии, 
активные доноры в России  - лишь 
около 1,7%.

Есть данные, что сдача крови улучшает ее 
циркуляцию. В наблюдаемой группе регуляр-
ных доноров старше 42 лет было зафиксиро-
вано снижение риска сердечных приступов. 
Также неоднократно наблюдалось, что не-
сколько снижается повышенное давление. 
Кроме того, доноры лучше адаптированы 
к восстановлению после потери крови. 

И еще абсолютно точно: большинство из 
них  - люди активные и жизнерадостные. 
Конечно, это скорее обратная связь, то 
есть они стали донорами, поскольку имели 

активную жизненную позицию и были не-
равнодушными. Хотя ученые считают: сдача 
крови действительно обладает стимулирую-
щим действием. Так что, если хотите стать 
чуть более жизнерадостным, попробуйте 
сдать кровь!

Самые 
частые 

ошибки 
при приеме 

лекарств - на сайте

ДОНОРСТВО 
НЕ МОЖЕТ НАВРЕДИТЬ 

САМОЧУВСТВИЮ
Некоторые не хотят сдавать кровь, 

потому что где-то слышали, что это 
вредно для здоровья. Но это всего 
лишь очередной миф, каких в меди-
цине великое множество! Наоборот, 
доноры обязаны следить за своим 
здоровьем. Этот статус делает людей 
более социально ответственными. 
Они проходят регулярные осмотры 
у специалистов, скрининговые ис-
следования. Сама же процедура 
абсолютно безопасна. Заразиться 
каким-либо заболеванием, сдавая 
кровь, невозможно.

Во время процедуры донации паци-
ент находится под постоянным наблю-
дением медицинского персонала и 
врача-трансфузиолога. Безопасность 
донорства подтверждена многолетни-
ми научными исследованиями.

ЭТО ОЗДОРАВЛИВАЕТ СЕРДЦЕ И ДАРИТ ОПТИМИЗМ

Здоровье

Анна КУКАРЦЕВА

Оказывается, сдавая кровь, 
вы помогаете не только другим 
людям, но и своему организму. 

Вместе с Маргаритой 
ПРОВОТОРОВОЙ, 
ведущим экспер-
том Центра мо-
лекулярной диагно-
стики CMD ЦНИИ 
эпидемиологии Ро-
спотребнадзора, 
разберем, кто мо-

жет взять на себя эту почетную 
миссию. И почему некоторым лю-
дям буквально жизненно необходимо 
чаще сдавать кровь.
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даКАК ПОДГОТОВИТЬСЯ ВАЖНЫЕ ПРАВИЛА

• Также за час до процедуры воздержитесь от курения.
• Лучше всего сдавать кровь в утренние часы (тогда организм 
реагирует на кровопотерю легче, поэтому, кстати, 
плановые операции также назначают на утро). После 12.00 
сдавать кровь рекомендуется только постоянным донорам.
• Не следует идти на донацию после ночного дежурства или бессонной 
ночи, когда организм вымотан. Не планируйте сдачу крови 
непосредственно перед экзаменами, соревнованиями, важными   
                   переговорами, во время интенсивных периодов в работе, 
                  чтобы слабость не помешала в принятии важных решений.
             • И не забудьте взять с собой оригинал паспорта.

• Накануне и в день сдачи крови не есть жирную, жареную, острую 
и копченую пищу, колбасу и сосиски. А также другие мясные, рыбные 
и молочные продукты. Нельзя яйца и масло, в том числе растительное. 
Под запретом шоколад, орехи и финики. А еще авокадо, свекла и бананы.
• Но натощак сдавать кровь не нужно! Рекомендуются сладкий чай 
с вареньем, соки, морсы, компоты, минеральная вода. 
Из еды: хлеб, сухари, сушки, отварные крупы, макароны на воде 
без масла, овощи и фрукты (исключая авокадо, свеклу, бананы).
• За 48 часов до сдачи крови нельзя употреблять алкоголь, 
а за трое суток (то есть за 72 часа) принимать 
лекарства, содержащие аспирин и анальгетики.

- Смотрите, 
сдать кровь - 

это не страшно!

Быть донором не только почетно, 
но и полезно

9 16.06.2023 
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КТО МОЖЕТ СДАВАТЬ...
Стать донором может человек старше 18 лет 

и весом более 50 кг. Каждый из  желающих про-
ходит медицинское обследование и консульта-
цию врача-трансфузиолога перед процедурой. 
Если доктора что-то насторожит в общем со-
стоянии пациента или результаты анализов будут 
не очень хорошими, например, низкий уровень 
гемоглобина, то к донации (так официально на-
зывается сдача крови) не допустят и отправят 
на дополнительное обследование. Кстати, все 
анализы потенциальному донору проводят бес-
платно.

А КТО НЕ МОЖЕТ
К донации есть и противопоказания, постоян-

ные и временные.
Постоянные: наличие хронических инфекци-

онных, онкологических заболеваний, а также 
болезни крови.

Срок временных противопоказаний бывает 
разный. Например, после ОРВИ или гриппа он 
может составлять 30 календарных дней. А после 
операций, нанесения татуировок, проведения пир-
синга или процедуры игло укалывания - 120 суток.

Самый длительный период для временного за-
прета на донорство - 1 год. Он установлен для 
женщин после рождения ребенка (беременности). 
С полным перечнем противопоказаний можно 
ознакомиться на сайте службы крови.
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Ольга КОЧУРОВА

Корреспондент 
«КП» рассказывает, 
почему нужно ехать 
в Великий Устюг, 
не дожидаясь зимы.

Путешествие на вотчину 
Деда Мороза - это был мой 
незакрытый гештальт. Но в 
зимние каникулы выбраться 
туда у нас нет никакой воз-
можности. Дети - спортсме-
ны, у них плотный график 
тренировок. И я сделала от-
чаянную попытку - вытащи-
ла семью в Великий Устюг 
летом!

Квартиру посуточно мы 
сняли в самом городе на 
популярном сайте частных 
объявлений. Летом предло-
жений масса. И это плюс по 
сравнению с зимой, когда 
бронировать приходится за 
несколько месяцев вперед.

ВАЛУН С НЕБА
Великий Устюг велик 

только по названию. Нам 
хватило полдня, чтобы по-
знакомиться с его красотой.

Для начала прогулялись 
по набережной реки Сухо-
ны. Здесь расположены са-
мые главные достопримеча-
тельности. Например, собор 
Прокопия Устюжского. Слева 
от входа лежит «счастливый» 
валун. На него нужно сесть, 
чтобы получить помощь в 
делах. По преданиям, в XII 
веке на город надвигалась 
огромная туча. Но молит-
вы блаженного Прокопия 
сдвинули ее в сторону, где 
она пролилась каменным до-
ждем. Один валун, упавший 
с неба, привезли в город и 
заложили в основание этой 
церкви.

В о о б щ е 
церквей здесь 
очень много. 
Можно посе-
тить Михайло-
Архангельский 
монастырь XIII 
века с экскур-
сией. Можно 
на колокольню 
Успенского со-
бора забраться 
и с высоты 50 
метров увидеть 
панораму горо-
да.

АВТОГРАФ 
ВОЛШЕБНИКА

Но нас в пер-
вую очередь ин-
тересует сказка. 
Поэтому от-
п р а в л я е м с я … 
в церковь. В 
бывшей церкви 
жен-мироносиц 
теперь работает 
Музей новогод-
ней и рождествен-
ской игрушки. Та-
кого количества 
одновременно 
наряженных елок 
вряд ли где еще уви-
дишь. Каждая украшена 

игрушками определенного 
времени. Цены тоже сказоч-
ные: всего 140 руб. за полный 
билет.

Продолжаем сказку - и вот 
мы гуляем около городской 
резиденции Деда Мороза. 
Здесь можно взять экскурси-
онную программу и узнать от 
Хранительницы времени об 
истории новогоднего празд-
ника.

Нас больше интересовала 
почта Деда Мороза. Скорее 

это канцелярия главного 
волшебника. Ежегодно сю-
да стекаются до 200 тысяч 
писем, бандеролей и по-
сылок со всей страны. По-
мощники сортируют корре-
спонденцию, раскладывают 
по полочкам, чтобы потом 
ответить отправителям. Де-
тей учат этике написания 
писем. Отсюда можно от-
править письмо с автогра-
фом и штампом Деда Мо-
роза - и оно обязательно 

придет адресату 
накануне Ново-
го года.

Еще в Вели-
ком Устюге есть 
Дом моды Деда 
Мороза. Имен-
но здесь нахо-
дятся швейные 
мастерские по 
пошиву его на-
рядов. А их у 
него!.. Позже 
мы побывали 
в гардеробной 
волшебника в 
тереме. Одеж-
да на все слу-
чаи жизни: па-
радная, самая 
парадная, не 
очень парад-
ная, для лета, 
для катания на 
мотоцикле… И 
различные ва-
режки, и шап-
ки, и валенки. 
Дед Мороз - 
н а с т о я щ и й 
модник.

Все экскур-
сии можно за-
бронировать 

заранее на сайте До-
ма Деда Мороза dom-
dm.ru.

ВОТ, ВСТАЛИ В ХОРОВОД
От города до вотчины - 12 

км. А можно забронировать 
домик на самой территории 
усадьбы Деда и жить в самом 
центре сказки (от 3500 руб. 
за номер).

Мы купили билеты сразу 
на входе. Никакого ажио-
тажа. Минимальный пакет, 
куда входит путешествие по 
Тропе сказок, экскурсия по 
терему Деда Мороза и об-
щение с ним, за взрослого - 
1600 руб., за ребенка с 6 до 
17 лет - 1450 руб., дети с 3 до 
5 лет - 1100 руб. Напоминаю, 
сейчас не сезон и цены ниже. 
С октября за взрослого при-
дется заплатить 1900 руб., за 
детей с 6 до 17 лет - 1750 руб., 
дети с 3 до 5 лет - 1200 руб.

На Тропе сказок то Баба-
яга не пускает дальше, по-
ка задания не выполнишь, 
то Кощей выходит, костями 
гремит… А вокруг настоя-
щий лес! Все такое милое, 
уютное: скульп туры, доми-
ки, качели.

И вот, как в сказке, терем 
показался между деревьями. 
Перед ним - огромная елка. 
Стоит, мигая огоньками. В 
разгар лета!

Представляю, какие толпы 
народа здесь ходят в ново-
годние праздники. А мы все 
спокойно посмотрели, по-
трогали, пообщались. В те-
реме обошли все 17 комнат, 
где есть и рабочий кабинет, 
и гардеробная, и спальня, и 
библиотека.

В конце водили хоровод 

вокруг елки. И рассказывали 
стихи тому самому главному 
Деду Морозу. И получили от 
него подарки! Но надо ку-
пить их заранее в сувенир-
ной лавке, отдать организа-
торам и предупредить, кого 
Дед Мороз должен подозвать 
к себе. Мои старшие, под-
ростки, сразу заявили, что 
в этом не участвуют. А вот 
7-летняя дочь с восторгом 
читала  Дедушке стих.

Минус летнего посещения 
мы нашли только один - не 
работали все заявленные 
мастер-классы. Но на огром-
ной территории было чем 
заняться и без этого. Тут и 
зоосад, и ледник, и зимний 
сад, и кузница. Билеты туда 
надо покупать дополнитель-
но (500 руб. - за взрослого и 
250 руб. - за ребенка). Есть 
веревочный парк и большой 
детский городок. Пообедать 
можно в кафе или ресторане 
тут же, в вотчине.

В общем, если хочешь пода-
рить сказку ребенку (и себе), 
необязательно ждать Нового 
года.

Путешествуем по России
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Лучшая встреча 
с Дедом Морозом - 
летом

- Дети, 
жду вас 

в любую погоду. 
Я не сахарный, 

не растаю!

Все самые интересные места 
родной страны - 

в проекте «Отдых в России» 
на сайте

Чтобы главный волшеб-
ник получил письмо от вас, 
на конверте достаточно на-
писать: 162390, Великий 
Устюг, Деду Морозу.

КОНКРЕТНО
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И пусть камень на Тропе сказок - 
каркас, затянутый полотном, - выбор 
пути от этого проще не становится.
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Сказочный 
терем открыт 
круглый год.
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Игорь КОПЫТОВр

14 июня состоялась 
церемония награждения 
VII ежегодного конкурса 
среди медицинских 
учреждений Тульской 
области от «Комсомольской 
правды» - Тула». 

Каждый год в конкурсе принимают 
участие в различных номинациях не 
только, без преувеличения, лучшие 
лечебно-профилактические учрежде-
ния региона, но и настоящие профес-
сионалы своего дела — медицинские 
работники. И только сами пациен-
ты могут оценить их работу, донести
до всех свое мнение - через конкурс 
«Клиника года»! Фед
ект стартовал, благод
сомолке», еще в 2014
тех пор высказать сво
ние смогли жители де
российских городов —
сквы, Санкт-Петер
Новосибирска, Рос
Уфы и многих других

СЕМЬ ЛЕТ – ЭТО ВО
Конечно же, к 

«Клиника года» прим
Тульская область. В 2
это был уже седьмой п
региональный конку

«Клиника года» - э
просто навигация по
ным и государствен
клиникам, это воз
ность, воспользов
качественными услу
предложениями и скидками, 
получить рекомендации и полезные 
советы врачей-экспертов, узнать о 
новых медицинских технологиях, 
которые помогут тулякам сохранить
и приумножить здоровье и красоту! 
Данный проект оповещает туляков 
об изменениях в сфере здравоохране-
ния, доносит до них наиболее акту-
альную информацию о возможностях 
врачей и современных методов лече-

ния. И все это — на страницах газеты
«Комсомольская правда» - Тула» и на
сайте www.tula.kp.ru.

С каждым годом число участников
проекта «Клиника года» расширяет-
ся, а сами туляки принимают в нем
все более и более активное участие.
Так, в этом году в конкурсе было за-
явлено 22 медицинских учреждений
региона, а в отдельной номинации
«Доктор года» - 12 профессионалов
своего дела.

ОБЩЕСТВО И ЭКСПЕРТЫ
Туляки прислали более 10 000 анкет

(предварительно вырезанных со стра-
ниц газет или полученных в киосках,
заполненных в медицинских цен-

трах), на которых выразили при-
им, по их мнению,
никам. Всего в 2023
и проголосовало бо-
человек, а за участ-
оминации «Лучший
» было отдано более
000 голосов на сай-
Комсомолки». Это
рецедентный слу-
Такое количество
ов впервые было

в нашем регионе.
свидетельствует об
интересе к конкур-

ать можно было
обами: заполнить

размещенную на
х «Комсомольская
Тула» и отправить

анному в ней адре-
, отнести лично в

киоски «Пресса». Также была
возможность воспользоваться ан-
кетами, которые можно было взять
в регистратуре лечебных учрежде-
ний. Ну и, наконец, проголосовать
на сайте «Комсомолки» tula.kp.ru в
специальном разделе «Клиника го-
да». Голосование длилось с февраля
и завершилось 13 июня.

Впрочем, не только народное жюри
оценивало участников, но и эксперт-

ный совет, в который вошли пред-
ставители врачебного сообщества, 
общественные деятели.

НАГРАДЫ – ДОСТОЙНЫМ!
Открывая торжественный вечер, 

генеральный директор ООО «Дом 
прессы» - издатель газеты «Комсо-
мольская правда» в Тульской области 
— Павел Коренюгин подчеркнул в 
своем приветственном слове:

– Очень рад видеть в этом зале как 
новые, так и знакомые лица неодно-
кратных участников нашего конкур-
са. Давайте сегодня отдадим дань ува-
жения тому ежедневному великому 
труду, которым вы занимаетесь на 
своих рабочих местах, спасая жизни. 
Именно благодаря вам, медицинским 
работникам любого звена — от мед-
сестер до фельдшеров и врачей, мы 
преодолели пандемию. А сейчас мно-
гие из вас отдают свой гражданский
долг в зоне СВО.

Сегодня мы вручаем премию в седь-
мой раз. Это часть большого феде-
рального проекта, у которого есть 

четкая миссия популяризации про-
фессии медицинского работника.
Чтобы в вашу профессию приходи-
ла молодежь.

Хочу пожелать вам и вашим трудо-
вым коллективам в вашем лице сча-
стья, удачи и, конечно же, здоровья!

На торжественной церемонии под-
ведения итогов награды лучшим из
лучших вручали глава муниципаль-
ного образования город Тула Ольга
Слюсарева, заместитель министра
здравоохранения Тульской области
Алексей Захаров, врач-кардиолог,
доктор медицинских наук, профес-
сор, заслуженный врач РФ, Почетный
гражданин Города-Героя Тулы, депу-
тат Тульской областной Думы Юрий
Цкипури, врач-невролог высшей ка-
тегории, кандидат медицинских наук,
главный врач ГУЗ «Тульская городская
клиническая больница скорой меди-
цинской помощи им. Д.Я. Ваныкина»
Ирина Рублевская, врач-ревматолог
высшей категории, доктор медицин-
ских наук, профессор, заслуженный
врач России Валентина Сороцкая.

Картина дня: Тула
Тула

www.tula.kp.ru
у
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«Сегодня у певицы пик попу-
лярности  - ее хотят все, и она 
с удовольствием соглашается 
на корпоративы, правда, под-
няла ценник. Кто бы мог по-
думать, что уход из группы 
(Artik & Asti.  - Ред.) и запрет 
на исполнение старых хитов в 
итоге придаст такое мощное 
ускорение. У Анны осталось 
главное - ее псевдоним. А вот 
нынешней солистке группы не 
повезло: все вечно путаются, 
кто она - новая Асти или старая».

Финансы и романсы

Сколько платят звездам за корпоративы.

С тех пор, как СВО перетасовала наш шоу-бизнес, 
прошло больше года. Ворвавшиеся в число знаменитостей 
новички вовсю ставят финансовые рекорды - об этом 
«КП» рассказал сотрудник агентства, через которое 
заказывают артистов на корпоративы. 
С помощью нашего собеседника 
(он предпочел имени не назы-
вать - артисты не любят, 
когда разглашают их ценник) 
мы составили топ-10 самых 
высокооплачиваемых звезд.

«За последний год артист собрал огром-
ную армию поклонников, стал востребо-
ван на концертах, в том числе на государ-
ственные праздники. А вот корпоративы 
SHAMAN подходят не все - он печется о 
своей репутации и конфиденциальности. 
Зажигать в духе «эх, гуляй-разгуляй», 
что, например, хорошо получается у 
Николая Баскова, он не станет. Зато с 
удовольствием выступит на празднике 
какого-нибудь крупного бизнеса, 
где соберутся солидные мужчины 
в пиджаках».

«Гарика Ивановича любят послу-
шать серьез-
ные дяди. Но 
в последнее 

время он почти 
не принимает за-

казы - вро-
де что-то 
со здоро-
вьем...».

«Филиппа Бедро-
совича берут са-
мые статусные клиенты. 

С заказниками он не частит, 
на все подряд не бросается. 
Но если соглашается, можно 
не  сомневаться: все будет в 
ажуре».

«Король корпора-
тивов! И, кстати, 
он не только поет, 
но и прекрасно ве-
дет мероприятия. Гоно-
рар отрабатывает на 
все 100%».

«Несмотря на отсутствие 
на федеральных каналах и 
негативный информацион-
ный шум, Ивана по-прежнему 
приглашают. Мероприятия, 

как правило, интеллекту-
альные или это тусовка 
для бизнеса. Иван еще 
и поет со своей груп-
пой, но, как правило, 
этого не требуется - 
его юмор куда инте-
реснее».

Заказников немного, но есть. Уж 
больно хорош Нагиев в 
роли ведущего. Но цену 
себе знает, брататься с 
заказчиками под конья-
чок не станет».

«Агутин стабилен и всегда востребован. Его 
участие - гарантия хорошего вечера».

«Жутко модный певец (на-
стоящее имя победителя 
второго сезона шоу «Ма-

ска» - Джахид Афраил 
оглы Гусейнли), кото-
рого хотят и блогеры, 
и взрослая публика. 
Шикарный голос, по-

ет живьем, под 
него можно и 
выпить, и по-
танцевать».

Артисты, променявшие успешную жизнь в 
России на сомнительные западные ценности 
и сбежавшие из России, наверняка кусают 
локти, ибо здесь они получали за выступления 
огромные деньги. Давайте вспомним эти впе-
чатляющие цифры, на фоне которых бледнеют 
достижения многих нынешних лидеров.

«На ТВ и светских тусовках его 
не увидишь, но музыкант непло-
хо себя чувствует на многочисленных 
заказниках,  - комментирует эксперт 
«КП».  - А как вы хотели? Ему надо 
семью кормить: двое маленьких 
детей плюс жена, которая всю 
жизнь жила в люксе (Оль-
га Абрамова, дочь 
металлурга-миллиардера 
из Екатеринбурга.  - 
Ред.). Тут даже матерый 
рокер не забалует».

«За последний год артист собрал огром-
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6,6 млн руб.)

Читайте 
о кумирах 
в разделе «Звезды» 
на сайте KP.RU

больно хорош Нагиев в 
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5,3 млн руб.)

Слышу выгоды мотив. 
Сразу мысль: «Корпоратив!»
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9. Леонид 
Агутин

€40 000 
(около 

3,5 млн руб.)

6. Иван
Ургант

10. Джони 
(JONY)

не принимает за-
казы - вро-
де что-то 
со здоро-
вьем...».

€100 000 
(около 

8,8 млн руб.)
Шикарный голос, по-
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него можно и 
выпить, и по-
танцевать».

€25 000 
(около 

2,2 млн руб.)

Уехавшие 
получали еще больше

КСТАТИ

8. Анна
Асти

• Земфира*
• Максим Галкин*
• «Сплин» 
• «Машина времени» 
• «Литл Биг» 
• Вера Брежнева 
• Семен Слепаков* 
• Лайма Вайкуле 
• Монеточка* 
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1. Сергей 
Шнуров 
и «Ленинград»

Подготовила Алена МАРТЫНОВА.
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Люся КАРАВАЕВА

Антон - из тех, про кого обычно 
говорят «нормальный мужик». 
На самом деле, конечно, с неко-
торыми закидонами, но один из 
главных признаков «нормально-
го мужика» налицо - шопинг он 
терпеть не может.

Когда Наташа еще в четверг 
начинает строить планы насчет 
«прошвырнуться в выходные по 
магазинам, а то нужен новый 
купальник, и туфельки летние, 
и платье хочу, как у Светки», 
у Антона сильно портится на-
строение. Потому что это не 
только полдня рулить, перевозя 
супругу из одного торгового 
центра в другой. Это же еще 
торчать в душных магазинах, 
ждать, пока Наташка все, что 
найдет на полках, перемеряет! 
Так себе удовольствие. И лад-
но бы только торчать и ждать. 
В каждом новом наряде жена 
выпархивает из примерочной 
и к мужу: ну как? А у Антона, 
как у большинства мужчин, на 
это один ответ: «Нормально». 
Потому что, во-первых, одна 
кофточка от другой не сильно 
отличаются, а во-вторых, какая 
в принципе разница? Наташка 
же умная, она ерунду всякую 
себе покупать не станет. Глав-
ное, чтоб ей самой нравилось. 
А то он скажет: «Красиво - бе-
ри», - а жена у виска покрутит и 
решит, что он так сказал, лишь 
бы прекратить уже эту беско-
нечную процедуру. Или скажет: 
«Да ну, ерунда», - а ей, наобо-
рот, нравится. Этих женщин же 
не поймешь.

И потом, он уже пробовал 
однажды поделиться с женой 
своим личным мнением, кото-
рое, кстати, она, обидевшись, 
квалифицировала как непро-
шеное. Больше что-то не хо-
чется. А покупали они тогда ей 
купальник. Дело деликатное. 
Особенно, когда даме уже не 
20 и ей есть, что скрывать от 
окружающих. И вот тут бы Ан-
тону отделаться каким-нибудь 
восторженно-нейтральным 
мычанием, подкрепленным 
киванием головой, - так он 
часто делал, когда не находил, 
что сказать, а он возьми да и 
включи внимательного супруга.

НЕПРОШЕНОЕ МНЕНИЕ
А дело было так. Наташа на-

рядилась в новый купальник, 
одернула шторку в примероч-
ной и призывно махнула му-
жу головой. Мол, иди оцени 
красоту, которой я на морях 
поражать буду. А сама жмет-
ся, руками выпирающие места 
утрамбовывает, излишки, слег-
ка нависающие «по периметру» 
купального костюма, вправляет 
и говорит ангельским голосом: 
«Ну в целом как тебе?» Вот тут 
традиционного «нормально» в 
принципе хватило бы.

Но Антон зачем-то окинул 
жену оценивающим взглядом 
доморощенного Пьера Кар-
дена из Балашихи и выдал 
что-то типа «Ну, что ж теперь 
делать…». С сочувствием и 
пониманием. За то и другое 
тут же был обруган, «унижен 
и оскорблен» в допустимых 
пределах. Хотел, главное, как 
лучше - поддержать человека 
в его сомнениях, разделить их, 
а получилось как всегда.

КОРЕШКИ ДА ЯГОДКИ
- Несколько лет назад мне 

попалось на глаза исследо-
вание зарубежных социоло-
гов, которые выяснили, что 
80 процентов мужчин букваль-
но ненавидят шопинг, - рас-

сказывает семейный психолог 
Марина Демидова. - А женщи-
ны, наоборот, обожают. То же 
исследование показало, что 
мужчинам в среднем уже через 
26 минут шопинга становится 
скучно, а женщины начинают 
уставать от похода по магази-
нам только через 2 часа.

Если верить тем же загра-
ничным ученым, корни раз-
ного отношения к шопингу, 
как ни странно, нужно искать 
на заре человечества. Еще до 
того, как дикие мужчины 
придумали загонять палками 
животных, чтобы потом их 
съесть, зарождающийся че-
ловеческий род выживал за 
счет собирательства. Трудо-
любивые женщины бродили 
часами по лесам-полям и вы-
искивали ягоды, плоды и ко-
ренья, чтобы накормить себя, 
мужчин и потомство. Да, чтоб 
покрупнее, посочнее, «пона-
жористей». Возможно, им 
это даже доставляло удоволь-
ствие.

- Шопинг для женщины - 
то же терпеливое собиратель-
ство, - подчеркивает с улыбкой 
Марина Демидова. - Ходить 
долго и упорно по магазинам, 
искать, выбирать что-то осо-
бенное - это у нас в природе.

ЗА ХВОСТ И В НОРУ
У мужской же природы другая 

суть - прийти в магазин «при-
цельно», купить и удалиться. 
Как на охоте: выпрыгнул из за-
рослей, замочил первого по-
павшегося мамонта и утащил 
за хвост в нору.

Но на практике это не всег-
да так.

Вот, например, у того же 
Антона «зов ДНК» обычно от-
ключается, когда шопинг «по-
священ» ему. Тут уже Наталья, 
мастер спорта по долгому шо-
пингу, места себе не находит. 
Муж превращается в разборчи-
вого зануду, которому ничего 
не нравится. Цвет то яркий, то 
бледный, то узко, то широко, 
то шов не такой и не там, то 
карман, то просто глаз ни за 

что не цепляется. Еще и цена. 
То «Что за дешевка?», то «А чё 
так дорого!» И ни одного ма-
газина в торговом центре не 
пропустит: везде заглянет, все 
перещупает, на все с придиркой 
посмотрит и в итоге ничего не 
купит. Иногда в ход идет совсем 
уж непонятный для Наташи ар-
гумент: такое у меня уже есть. 
Ну и что, что есть? Пусть будет 
еще. Наталье даже приходится 
уговаривать мужа хоть что-то 
купить, чтобы только закончить 
уже этот дурацкий бесконеч-
ный поход непонятно за чем. 
Ее в этом процессе раздражает 
буквально все.

А иногда даже приходит в го-
лову странная мысль, что Ан-
тон специально так себя ведет, 
словно пытаясь сказать: ну что, 
понимаешь теперь, каково мне, 
когда ты меня с собой по мага-
зинам таскаешь?

Мужчина и женщина
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Шопинг - чисто 
женский допинг

Почему 
мужчины 

и женщины 
так по-разному 

относятся 
к шопингу.

Большую роль на этой неделе сыграет ваше окру-
жение. Постарайтесь сделать так, чтобы рядом с 
вами были только те люди, которым вы можете 
доверять. И не выпускайте из-под контроля все 
важные процессы, чтобы их не взял в свои руки 

кто-то другой.

Единственное, что на этой неделе пойдет не 
слишком хорошо, - отношения с людьми. Будьте 

осторожны и не болтайте лишнего. Зато финансо-
вая сфера вас точно порадует. Вы можете достичь 
весьма внушительных результатов, приложив не 

такие уж большие усилия.

Если кто-то вас злит или провоциру-
ет, лучшее решение  - не реагировать. 

Карьерного роста пока можно не ждать, а вот 
финансовой отдачи - пожалуйста. Сил у вас полно, 
идей хоть отбавляй, так что неделя обещает быть 

насыщенной и интересной.

У вас получается практически что угодно. А уже 
если вы перед этим хорошо потрудились, сейчас 

будете пожинать плоды. Вы пользуетесь успехом 
у противоположного пола. Свободные предста-
вители знака могут знакомиться, а те, кто уже в 

паре, - переводить отношения на новый уровень. 

Львы решат, что заслужили хороший отдых, и 
будут действовать согласно этому плану. Вам нужно 
набраться сил, немного разгрузить голову, приятно 
провести время. Но если вы сейчас не в отпуске, 
все-таки не расслабляйтесь окончательно - важные 
дела из виду выпускать не следует.

Если вы ждали результатов вашей деятельно-
сти  - ура, вы увидите то, к чему так долго шли. 
Опасность недели состоит в проявлении агрессии, 
причем вы можете быть как объектом, так и субъ-
ектом этих неприятных историй. И лучше проявить 
дипломатичность и избежать конфликтов.

Прошлая неделя далась непросто. Теперь можно 
выдохнуть и немного расслабиться - сейчас ситуа-
ция выравнивается, в вашу жизнь возвращается 
комфорт. Кто-то будет готов о вас позаботиться, 
к тому же улучшается финансовое положение, а 

вы полны творческих идей.

Ухудшается ситуация с работой. Мож-
но потерять один из источников дохода. 

Зато появится возможность наконец-то отдохнуть, 
а не крутиться как белка в колесе. Велика вероят-
ность получения денег - единовременной выплаты 
или чего-то другого одноразового, но приятного.

Подходят к концу трудности недели. Вы 
будете успешны во всем, что касается за-

работка. Также эта неделя хороша для поездок. 
В отношениях с людьми еще сохраняется холо-
док, но ситуация все же значительно улучшится, 

можете обрести влиятельного покровителя.

Козероги могут столкнуться с возмуще-
нием и претензиями, которые вам будут 

предъявлять. Не стоит влезать в дрязги, у вас есть 
секретное оружие: просто проявите участие по 
отношению к недовольным и, может быть, заботу. 
И проблему как рукой снимет.

На этой неделе действовать придется 
в одиночку, поскольку отношения с окру-

жающими идут не слишком хорошо. Но есть и 
плюсы - вам удастся проявить себя с профессио-
нальной стороны, что благоприятно скажется на 
вашей дальнейшей жизни. 

Посвятите себя работе и решению денежных 
вопросов. Именно эти темы сейчас наиболее ак-

туальны, и вы сможете себя в них реализовать. В 
отношениях - и любовных, и деловых - наблюдается 
некоторое напряжение, и партнеры могут быть 
зациклены на себе. Не переживайте, это пройдет.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

19 - 25 июня

От астролога Astro7 Офелии Айн.

Весы

Эксперты 
назвали 
пять распространенных 
способов покорить 
женщину, которые имеют 
обратный эффект, - 
подробнее на сайте KP.RU
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Помоги летучей мышке найти выход из магического 
магнетического вампирского круга.

Вампиры средней полосы

Рисовал Cергей БЕЛОЗЁРОВ.

Деревенские вампиры после короткой летней ночи решили выйти 
в свет и неожиданно были атакованы комарами-кровопийцами. 

Пока хмурые вурдалаки отгоняют насекомых.
Найди на рисунках 10 отличий.

Расставь буквы по порядку 
и прочитай название цветка, который 

влюблённый вампир подарил даме своего сердца.
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Денис АКИНИН

Сезон в мужском футболе 
уже завершен, а вот у девушек 
главный матч футбольного 
года еще впереди. 17 июня 
ЦСКА и «Зенит» сыграют 
в матче за Суперкубок России.

В преддверии большого матча 
мы поговорили с одной из самых 
известных футболисток России, 
женой экс-капитана «Спартака» 
Дениса Глушакова и игроком 
ЦСКА Ксенией Коваленко.

О СУПЕРКУБКЕ
- Почему ЦСКА два года подряд 

проиграл в Суперкубке «Локомотиву»?
- Возможно, нервы, в прошлом 

году точно перегорели. В этом го-
ду мы одно целое, мы друг за друга. 
У нас должно все получиться. Стало 
как-то спокойнее.

- Но теперь вы играете с «Зенитом». 
В мужском футболе у питерцев полная 
гегемония. А в женском?

- «Зенит» - хорошая команда, так 
же как и «Локомотив». У нас 
три команды, которые 
идут вровень. С «Зени-
том» мы играли один раз 
в этом сезоне, но ниче-
го сверхъестественного 
не увидели. В предстоя-
щем матче вряд ли полу-
чится красивая игра, никто не будет 
лезть на рожон.

- А победа мужского ЦСКА в Кубке 
добавит вам мотивации?

- Я была на игре, и вот они под-
нимают этот кубок, а я понимаю, 
что нам нужно сделать то же самое 
17 июня. Мне придало это эмоций.

О ЖЕНСКОМ ФУТБОЛЕ
- В последнее время женский фут-

бол набирает обороты. Большой 
спрос идет. Сейчас очень много де-
вочек хотят играть в футбол. Рань-
ше такого не было. У мужчин боль-
шая аудитория, но их болельщики 
приходят к нам, а потом не могут 
уйти. У нас открытый футбол, эмо-
циональный. Он настоящий, не за 
деньги.

- А может жен-
ский футбол со-
брать полные 
«Лужники»?

- Я надеюсь, 
что это когда-
нибудь про-
изойдет. Даже 
когда был финал 
Кубка с «Зенитом» 
у них на арене, там 
побили рекорд по-
сещаемости - при-
шло больше 18 ты-
сяч.

- Когда наш женский футбол выйдет 
на мировой уровень?

- По игре пока не можем сравнить, 
вырос наш уровень или нет, пото-
му что мы не выступаем на между-

народной арене. Но идет развитие. 
Много деток хотят играть в футбол, 
в школах открываются футбольные 
секции. Будущее у нас точно есть.

- Раньше считалось, что девушка 
не должна играть в футбол.

- Это ушло. Наоборот, когда люди 
узнают, что я футболистка, говорят, 
что это круто. Чаще спрашивают: 
«Как ты, такая красивая и хрупкая, 
играешь в футбол?»

О МУЖЕ И СЕМЬЕ
- Сложно ли вернуться в футбол по-

сле рождения ребенка?
- Главное - желание. Можно вер-

нуться и после «крестов» (разрыв 
крестообразных связок. - Ред.), 
и операций. У меня было три опе-
рации подряд, рождение ребенка. 
Я приехала из роддома и сразу пошла 
в зал. Раньше была такая тенденция: 
если ты забеременела, ты заканчи-
ваешь карьеру. Но я родила и вер-
нулась. Все остальные тоже начали 
рожать и возвращаться.

- Болельщики обращают внимание 
на то, что футболистка ЦСКА заму-
жем за экс-капитаном «Спартака»?

- Сейчас тема уже утихла, 
но когда все только начина-
лось, было очень много грязи 

от фанатов ЦСКА.
- А как устроена семья, ког-
да оба футболисты, о чем 

разговаривать-то?
- Не только о футболе 

(смеется). Хотя и о нем 
в том числе. Мы разби-
раем матчи. Он мне мо-
жет «напихать», и я ему 
тоже. Просто кто еще 

ему скажет правду? Мо-
жем похвалить друг друга.
- А кем потом становятся 

футболистки?
- Все по-разному. Смо-

тря кто чем занимается еще 
во время игровой карьеры. 
Кто-то открывает салоны 
красоты, а есть Людмила 

Шадрина - у нее какие-то съемки 
фильмов, сериалов, киношная исто-
рия. Кто-то становится менеджером, 
кто-то уходит тренировать. Я еще 
не определилась, куда мне пойти.

Вот так российский хок-
кеист клуба НХЛ «Вегас 

Голден Найтс» Иван Бар-
башев отпраздновал победу в Кубке Стэнли 
со своей женой Ксенией (на фото в кружке 
она с их сыном Даниилом). 

Любопытно, что 27-летний форвард был 
обменян в конце зимы в «Вегас» из «Сент-Луис 
Блюз», с которым выигрывал этот трофей в 
2019 году. Барбашев стал 15-м хоккеистом, 
кто два и более раз выигрывал Кубок Стэнли, 
и четвертым (после Зубова, Немчинова 
и Твердовского), кто сделал это с двумя 
разными клубами.

Спорт
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Ксения КОВАЛЕНКО:

Когда люди узнают, что 
я футболистка, говорят - круто!

Ксения часто спорит 
об игре со своим 

мужем, известным 
футболистом 

Денисом Глушаковым.

Ксения Коваленко 
ведет игру в ЦСКА.
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на сайте KP.RU в рубрике 
«Анекдоты»!

- Боже, а можно лето без
жары и комаров?

- Да, но провести его при-
дется в офисе...

Почему стоит поехать 
в Великий Устюг, 

не дожидаясь зимы 
< стр. 10.

�  �  �
- Друг, может, сегод-

ня после работы сходим 
выпить?

- Не, я больше не пью. 
В прошлые выходные 
пришел домой, принял 
душ, нырнул под одеяло 
и выпил целую бутылку 
коньяка...

- Ну и что тут такого?
- Меня потом в трех ба-

рах в том одеяле видели.
�  �  �

Штирлиц шел по улице. 
Вдруг увидел - двое грабят 
прохожего. Штирлиц бро-
сается на выручку...

Выручку пришлось делить
на троих.

�  �  �
В ипотеке отказали из-

за низкого дохода, а в 
детском пособии - из-за 
высокого дохода. Сред-
ний класс, блин!..

�  �  �
Женщина смотрит, как 

подруга накладывает еду 
своему мужу, и спрашива-
ет:

- А чего это ты так по-
походному, все в одну ми-
ску, шматками?

- Так он же у меня худож-
ник, если красиво разло-
жить, то эта сволочь сразу
сядет натюрморт рисовать.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Кто из звезд нашего 
кино был мужем актрисы
Татьяны Лавровой? 7. Пред-
мет с именной галереей в
Апостольском дворце Ва-
тикана. 8. Героиня сказки 
«Удивительный волшебник
из страны Оз». 10. Пол-
ководец, чьи войска поме-
шали маршалу Эриху фон
Манштейну вырваться из
Сталинградского котла. 12.
Ганнибал с лицом Владими-
ра Высоцкого. 14. Кого из 
русских передвижников
окрестили «певцом скор-
би»? 15. Самец с вокаль-
ными данными. 16. Что обо-
роняют? 20. «Принесите-ка 
мне, звери, ваших детушек, 
я сегодня их за ужином ску-
шаю» (классическая сказ-
ка). 23. Ярмарочный гаер. 
25. «Адская ...». 26. Отец
царя Эдипа. 27. На сеуль-
ской реке Ханган построили 

«... радуги». 28. Крем на 
больное место.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1.
Электрическая, но не пли-
та. 2. Цитрус, чтобы теки-
лу закусывать. 3. Салатная 
зелень. 4. В каком класси-
ческом произведении про-
возглашено, что «красота
спасет мир»? 5. Английский 
город, чей кафедральный
собор послужил в качестве
интерьеров школы волшеб-
ников Хогвартс. 6. Плод,
полезный для роста новых
клеток. 9. Где армейских 
лечат? 11. Товар шорника.
13. Спирт отравляющего
действия. 14. Матерый
уголовник. 17. Телега, но 
не средство передвижения.
18. Цветочная недотрога.
19. Что на форшмак пуска-
ют? 21. Пророк из ислама. 
22. Китайский город неда-
леко от знаменитого Шао-
линя. 24. Титул Кучума.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Даль. 7.
Канделябр. 8. Гейл. 10. Малиновский. 12. Ибрагим. 14. Пе-
ров. 15. Кенар. 16. Рубеж. 20. «Тараканище». 23. Скоморох. 
25. Боль. 26. Лай. 27. Фонтан. 28. Мазь. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Дуга. 2. Лайм. 3. Базилик. 4. «Идиот». 5. Глостер. 6. Абрикос. 
9. Лазарет. 11. Сбруя. 13. Метанол. 14. Пахан. 17. Жалоба. 
18. Мимоза. 19. Сельдь. 21. Юсуф. 22. Лоян. 24. Хан.
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Анастасия ПАХАРУКОВА, 
20 лет, Красноярск:

- Начало лета очень 
насыщенное, успела 
в первые дни июня 
побывать в Москве, 

отлично там зарядилась 
энергией столицы! Сегодня уже 

работаю и готовлюсь к экзаменам 
в университете. В Красноярске 

самая комфортная погода сейчас, 
лучшее время для прогулок по лесу.

модельер:
- Свежий юношеский образ 

для прогулок по лесам 
и полям, для игры в теннис 

(кроссовки сюда тоже 
отлично впишутся!), для свиданий 

в парках и для мечтательных 
заседаний на верандах кофеен.заседаний на верандах кофеен

Голуубой - луучший ддруруг блондид нонок,к, 
и Анастасия об этом знает.

«Комсомольская 

Или на e-mail: 
miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся 
вам участницу 
на нашем 
сайте 
в разделе 
«Будь стильной 
с «КП»!
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«Точка зрения», «Ситуация», «Бизнес-пресс», «Событие», «Новости компаний»,  «Региональная жизнь», «Хорошая

новость», «Это полезно знать», «Вопрос-ответ», «Законы красоты», «Ваше здоровье», «Кушать подано», «Открытая
трибуна», «Версия», «Мнение», «Персона» - публикации на коммерческой основе.

Рекомендуемая цена
14 руб. 00 коп.

РЕГИОНАЛЬНЫЕ РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛИ – ООО «Дом Прессы», ООО «Агентство «Комсомольская правда – Калуга»

Давление – 745 мм рт. ст.
(норма июня – 735)
Относительная влажность
воздуха – 34% (норма – 50 %)
Ветер – северо-восточный
2 м/с
Восход – 3:55 Закат – 21:05
Луна – убывающая

Прогноз погоды на завтра, 17 июня
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